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RICOSTRUZIONE PRIVATA
Lo stato della ricostruzione privata a Concordia è fornito dalla fotografia che ci restituisce l’andamento delle pra-
tiche MUDE per il recupero delle abitazioni danneggiate dal sisma. È un risultato importante, merito del grande 
lavoro di squadra fra uffici del comune e tecnici privati.

progetti approvati con danno B e C  nr.  157
progetti approvati con danno e0   nr.     44
progetti approvati con danno e1-2-3  nr.   229
totale progetti approvati:   nr.   430

lavori completati con danno B e C  nr.  157
lavori completati con danno e0    nr.     42
lavori completati con danno e1-2-3  nr.   208
totale progetti conclusi:   nr.   407

Totale Contributi Assegnati:    € 142.560.308
Totale Contributi Liquidati:    € 136.667.210

Sindaco LUCA PRANDINI

Dati  sulla ricostruzione privata a Concordia - Marzo 2023

Carissimi Concordiesi,
sono stato eletto Sindaco la 
prima volta a maggio 2014 e 
nel 2019 sono stato rieletto 
per un secondo mandato e 
vi ringrazio per la fiducia che 
avete riposto in me. In questi 
dieci anni, insieme a tutti voi, 
abbiamo attraversato mo-
menti difficili, intensi, ma 
anche con molte soddisfa-
zioni, tutti consapevoli degli 
obiettivi più importanti: un 
paese da ricostruire dopo il 
terremoto e mantenere coe-
sa una comunità, garantendo 
servizi, lavoro e qualità della 

vita dei cittadini. 
Se chiudo gli occhi, davanti a me scorrono tante immagini e stret-
te di mano che mi hanno incoraggiato e sostenuto e, ogni volta che 
abbiamo inaugurato una piazza, una scuola, un teatro, abbiamo 
restituito ai concordiesi uno spazio in cui tornare ad incontrarsi 
e vivere.
Abbiamo superato insieme anche i drammatici mesi in cui abbia-
mo dovuto convivere con una pandemia e la parola Covid è entrata 
nelle nostre vite, cambiando le abitudini quotidiane di tutti noi. Come 
Sindaco vi assicuro che sono stati tempi difficili in cui la priorità era 
quella di tutelare la vita delle persone. Ricordo ancora le telefonate 
fatte a tanti concordiesi che per primi hanno dovuto combattere con 
questo virus, presi dalla paura e dallo sconforto, così come ho provato 
a confortare le persone che hanno subito la perdita di un loro caro. 
E subito dopo è scoppiata la guerra in Ucraina, con l’emergenza 
dell’accoglienza di coloro che lasciavano il loro paese, nel mentre 
arrivavano direttamente nelle nostre case immagini di distruzio-
ne e di lutti. Una guerra che ha scaturito i suoi effetti anche con 
una crisi energetica che si è abbattuta con il caro bollette su fami-
glie, imprese e anche sull’Amministrazione comunale.
E poi ancora le giornate e le lunghe notti a seguire il lento passaggio 
delle piene del Secchia con i volontari della Protezione Civile.
Ci sono poi i momenti belli, attraverso i quali la fatica della responsa-
bilità viene compensata dalla gioia. Penso ai sorrisi dei bambini e 
dei ragazzi quando abbiamo consegnato a loro la nuova scuola 
media e aule più grandi della scuola primaria, alla soddisfazione 
delle persone nel ritrovarsi nella nuova Piazza Gina Borellini e da 
ultimo i grandi applausi ricevuti per la riapertura del Teatro del 
Popolo. 
Penso agli incontri che ad ogni inizio anno facciamo insieme a tutte 
le Associazioni di promozione sociale e culturale per pianificare gli 
eventi e le iniziative dell’anno. Il volontariato ci rende uniti, solidali 

e contenti per aver fatto qualcosa di importante per Concordia.
Questi sono solo alcuni dei tanti momenti trascorsi insieme e ce ne 
sarebbero tantissimi altri da poterne scrivere un libro.
Sono stati anni intensi che difficilmente potrò dimenticare, faticosi ma 
anche di soddisfazioni per i quali desidero ringraziare prima di tut-
to i concordiesi, per la fiducia, il sostegno, il coraggio e la forza che 
hanno avuto e che mi hanno dimostrato e per aver contribuito, con 
i loro suggerimenti, a migliorare le nostre azioni e a porre la giusta 
attenzione sulle problematiche che si sono presentate.
Ringrazio i dipendenti comunali e dell’Unione dei Comuni per l’impe-
gno profuso e la condivisione di un percorso a tratti complesso: anche 
per loro sono stati anni impegnativi e si sono rivelati fondamentali per 
la trasformazione dei progetti in realtà.
Ringrazio l’intero Consiglio Comunale, ed in particolare, ringra-
zio i gli Assessori: Paola, Aldo, Marika, Katia e anche Marco, i quali 
hanno condiviso con me questa avventura, con dedizione e passione. 
Ringrazio tutte le Associazioni, gli Artigiani, Imprenditori, Forze 
dell’Ordine, le Scuole e le Parrocchie perché con le loro attività con-
tribuiscono in modo determinato a fare della nostra Concordia una 
comunità forte e coesa.
Le pagine di questo giornale raccontano quanto lavoro è stato fatto in 
questi cinque anni, con l’indicazione degli obiettivi di mandato e dei 
risultati raggiunti. Dal recupero del patrimonio pubblico, al manteni-
mento e miglioramento dei servizi, dall’investendo nella formazione 
dei nostri ragazzi, al sostegno delle attività dell’associazionismo e del 
volontariato, dalla tutela dell’ambiente all’impegno per la sicurezza 
dei cittadini. 
Le attività che un Comune svolge sono tante, e i contenuti che trovate 
sfogliando questo resoconto di mandato non sono esaustivi di tutto 
il lavoro fatto, ma queste pagine restituiscono ai cittadini gli assi por-
tanti dell’azione svolta.
Gli obiettivi strategici fissati dall’Amministrazione all’inizio della 
legislatura sono stati quasi tutti perseguiti, nonostante un conte-
sto fortemente influenzato dalla pandemia, dal conflitto in Ucraina e 
dall’incremento dei prezzi. Molto altro avremmo voluto e potuto fare, 
ma sono orgoglioso di lasciare una comunità che ha saputo superare 
la prova del sisma e può guardare con fiducia al futuro.
Termino questi mesi di mandato con la serenità di chi si è impe-
gnato al massimo e con la consapevolezza di quanto rimane an-
cora da portare a termine e sarà necessario realizzare. 
Concludo salutando tutti i concordiesi con un auspicio: non smettia-
mo mai di credere nei valori su cui si fonda la nostra comunità e con-
tinuiamo insieme a sentirci protagonisti del suo sviluppo, ognuno 
nel proprio piccolo e nel proprio ruolo, ma soprattutto nel ruolo di 
cittadino consapevole di appartenere ad una grande famiglia che ho 
avuto l’onore di guidare in questi anni. 
Un caro saluto a tutti.

Luca Prandini
Sindaco di Concordia



marzo 2024 >> Concordia comune   3

OPERE PUBBLICHE 
OPERE CONCLUSE 

Scuola dell’infanzia Girasole

Nel 2020 è stata rifatta la copertura della Scuola d’infanzia “Gira-
sole” con una spesa di 50mila € al fine di garantire un migliora-
mento dell’efficientamento energetico dell’edificio scolastico.
Grazie al contributo di 120mila € erogato dal Ministero dell’in-
terno, nel 2022 sono stati sostituiti tutti gli infissi della Scuola 
d’infanzia “Girasole” e sono state installate nuove zanzariere mi-
gliorando notevolmente le prestazioni e il confort dell’edificio.

Scuola primaria Gasparini

A novembre 2019 
si sono conclusi 
i lavori di rimo-
dulazione della 
scuola primaria 
(che precedente-
mente ospitava 
sia la primaria che 
le medie): nuove 

aule più spaziose e spazi rinnovati. Nell’area esterna è stato in-
stallato un sistema frangisole e nella parte posteriore è stata 
riqualificata l’area cortiliva che ora ospita uno spazio dedicato 
al gioco. 

Scuola secondaria Zanoni

Nell’area esterna della scuo-
la è stata realizzata una pista 
di atletica con pedana per il 
salto in lungo a disposizione 
delle attività di educazione 
motoria. Sempre nell’area 
esterna è stata costruita una 
serra a sostegno delle attivi-
tà didattiche per la sosteni-
bilità ambientale.

Piazzale Guglielmo Marconi 

Con la riqualificazione di piaz-
zale Marconi nell’ottobre 2020 
è stato completato l’asse viario 
che funge da collegamento 
fra il centro storico e l’area dei 
servizi scolastici e municipali. 
Piazzale Marconi è stato realiz-
zato in continuità stilistica e di 
materiali con via Garibaldi e piazza Borellini e la sua realizzazio-
ne ha richiesto un investimento di 380.000 €, cofinanziato dagli 
oneri di urbanizzazione per l’edificazione del ‘Marconi Center’.

Piazza Gina Borellini

Il 29 maggio 2021, 
in occasione del 
nono anniversario 
del sisma, è stata 
inaugurata la nuo-
va piazza dedicata 
alla memoria di 
Gina Borellini, par-
tigiana, medaglia 
d’oro al valor mili-

tare per la Resistenza e figura di spicco della vita politica locale 

e nazionale. La piazza presenta una pavimentazione in pietra 
di Luserna, una illuminazione dotata di filodiffusione e una 
fontana a pavimento affiancata da una lastra in acciaio Corten 
sulla quale è incisa una frase tratta da un discorso dedicato 
ai giovani che Gina Borellini pronunciò negli anni ’90. Il costo 
complessivo dell’intervento è stato di 1.460.000 euro finanziati 
principalmente dalla Regione Emilia-Romagna, da risorse ATO 
(Ambito territoriale Omogeneo per i servizi idrici) e da oneri del 
Comune di Concordia. Piazza Gina Borellini è diventata un’are-
na naturale in pieno centro storico per eventi, concerti, spetta-
coli teatrali e proiezioni cinematografiche.

Teatro di Vallalta

Il Teatro di Vallalta è stato ri-
consegnato alla comunità 
nel maggio 2023 a conclusio-
ne dell’intervento di ripristi-
no con miglioramento sismi-
co dell’edificio che il sisma 
del 2012 aveva reso inagibile. 
I lavori hanno avuto un costo 
complessivo di 1,9 milioni di 
euro finanziati dalla Struttura 
commissariale regionale. L’edificio è dotato di un bar che trova 
spazio al piano terra e al primo piano dell’edificio e di una sala 
teatrale polivalente da 200 posti la cui gestione è stata affidata 
al Nuovo Circolo Vallaltese con una convenzione biennale.

Teatro del Popolo

È stato riaperto a 
settembre 2023 il 
Teatro del Popolo 
di Concordia, dan-
neggiato dal sisma 
del 2012, a con-
clusione dei lavori 
di ripristino con 
miglioramento si-
smico, di restauro 
degli elementi ar-

chitettonici e di rifacimento dell’impiantistica. Un intervento 
da oltre 4,2 milioni di euro, di cui 2,9 finanziati dalla Regione 
attraverso la gestione commissariale. Il Teatro ha riaperto le 
porte ad associazioni culturali, scuole, studenti e cittadinanza 
e, grazie alla convenzione con Ater Fondazione è stata promos-
sa una stagione teatrale che ha riportato a Concordia spettacoli 
di prosa, musica e danza. Ha riaperto anche il bar del teatro, la 
cui gestione è stata affidata a Pro Loco Concordia, mentre l’uti-
lizzo del ridotto è affidato in gestione alla compagnia teatrale 
La Zattera.

Sala civica di Fossa 

Di fronte alla nuova palazzina di 
proprietà UNICAPI con 7 allog-
gi, di cui uno specifico per di-
sabili, è stata realizzata una sala 
polivalente per finalità civiche, 
aggregative e sociali. La sala po-
livalente ha l’obiettivo di fornire 
alla frazione di Fossa un punto 
di ritrovo al servizio delle attività della comunità. La gestione 
della sala è stata affidata con una convenzione triennale alla as-
sociazione ASD Fossa a seguito di un avviso pubblico emesso 
dall’Amministrazione comunale.
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OPERE PUBBLICHE 
LAVORI IN CORSO 

Palazzo Corbelli - Ex Municipio

Sono in pieno svolgimento i lavori di ri-
pristino e restauro di Palazzo Corbelli, l’e-
dificio di piazza della Repubblica che fino 
al sisma 2012 ospitava il Municipio. L’in-
tervento è finalizzato a destinare lo sto-
rico immobile alle funzioni di rappresen-
tanza dell’Amministrazione comunale, con gli uffici del sindaco, 
degli assessori, del segretario comunale e le sale per le cerimonie 
e le riunioni della giunta e del consiglio comunale. Inoltre, rien-
treranno alcuni servizi comunali a diretto contatto con la cittadi-
nanza come l’Anagrafe e lo Stato Civile, gli uffici amministrativi, 
la ragioneria, il protocollo. Palazzo Corbelli sarà anche la sede per 
attività culturali e l’Amministrazione comunale ha predisposto un 
progetto architettonico, presentandolo a bandi di finanziamento, 
per realizzare in un’ala al piano terra dell’edificio un museo multi-
mediale dedicato alla storia di Concordia.

Micro-residenze assistite

Nell’area retrostante la scuola secondaria 
Zanoni, in via della Protezione Civile, è in 
corso il cantiere per realizzare le micro-
residenze assistite che ASP Area Nord 
gestirà a Concordia. Composto da quat-

tro alloggi totalmente indipendenti con uno spazio in comune, 
questo complesso sarà destinato prevalentemente a disabili par-
zialmente autosufficienti o a persone fragili/anziani e potrà acco-
gliere dalle 4 alle 8 persone. La struttura di Concordia sarà l’ottava 
edificata da ASP nella Bassa modenese a ulteriore potenziamen-
to dell’innovativo progetto di cohousing sociale “CasaInsieme” 
promosso da ASP nella bassa modenese. Il cantiere ha un valore 
di 1 milione di euro.

Caserma dei Carabinieri

L’intervento è in capo al 
Demanio e dopo il con-
solidamento strutturale 
dell’edificio sono stati af-
fidati i lavori che riguar-
dano il completamento 
dell’impiantistica, dei ser-
ramenti e degli infissi. Il 
sindaco Luca Prandini, as-
sieme al Prefetto, ha sol-
lecitato più volte gli enti 
competenti alla conclusione dei lavori e l’Amministrazione mo-
nitora l’iter dell’opera affinchè l’edificio demaniale di via Car-
ducci possa riprendere la sua funzione di sede del Comando 
Stazione dei Carabinieri di Concordia. Il costo dell’intervento è 
di 1,2milioni di euro finanziato con fondi del Ministero delle In-
frastrutture e dei Trasporti.

2020 2021 2022 2023 2024 Totale
Piazzale Marconi €    140.000 €     140.000

Piazza Gina Borellini € 1.460.000 €    1.460.000

Piazza Roma € 1.225.000 €  2.420.000 €    3.645.000

Marciapiedi via Garibaldi €       70.000 €     526.000 €     596.000

Marciapiedi viale Dante €       49.000 €        70.000 €     119.000

TOTALE €   5.960.000

2020 2021 2022 2023 2024 Totale

Manutenzione stradale e segnaletica €    85.000 €   47.000 €  90.000 € 47.500 € 35.000 €    304.500

Realizzazione viabilità area nuova scuola Zanoni €  616.000 €    616.000

Rifacimento viabilità anello via Martiri della Libertà - 
via Paglierine € 229.000 €    229.000

Ponte via Val di Sole € 103.000 €    103.000
TOTALE € 1.252.500

INVESTIMENTI  NELLA RIQUALIFICAZIONE DEL CENTRO STORICO

2020 2021 2022 2023 2024 Totale
Ripristino ciclabile via Santi €    52.000 €       52.000

Estensione ciclabile di via Martiri della Libertà €    141.000 €      141.000

Nuova ciclabile Concordia-Vallalta €  594.000 €      594.000

€    141.000 €    594.000 €     735.000

TOTALE € 1.522.000

INVESTIMENTI IN PISTE CICLABILI

2020 2021 2022 2023 2024 Totale
Illuminazione passaggi pedonali €     23.000 €     15.000 €      38.000

Nuove reti di pubblica illuminazione €     60.000 €        60.000

Installazione lampade LED €     20.000 €     70.000 €    230.000 €      320.000

Manutenzione straordinaria €        25.000 €        25.000

TOTALE €  443.000

INVESTIMENTI IN PUBBLICA ILLUMINAZIONE

INVESTIMENTI IN VIABILITÀ E MANUTENZIONE STRADALE
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RETTE E TARIFFEIn questi 5 anni non sono aumen-tate le rette dei servizi a domanda individuale di sostegno alle attivi-tà scolastiche (nido, mensa, trasporto, pre-ingresso e prolun-gamento d’orario) e di assistenza agli anziani (centro diurno, assistenza domiciliare, alloggi con servizi, casa residenza assistenzia-le “Villa Richeldi”). Le rette dei sevizi sono ferme dal 2013.

IMU
Nel 2023 è stato introdotto un lieve 
incremento delle aliquote IMU solo per le 
abitazioni classificate come “ville e castel-
li”, gli immobili sfitti, i fabbricati industriali 
e i terreni agricoli. L’abitazione principale 
continua a rimanere esente.

INDEBITAMENTO
È stata messa in atto una politica di 
riduzione dei mutui del comune. Il 
debito nel 2014 era di € 4.740.000, per 
un debito pro capite di € 540,36. 
Al 31 dicembre 2023 il debito del 
Comune è di € 621.790,47, per un 
debito pro capite di € 74,41.

ADDIZIONALE IRPEFL’addizionale IRPEF è applicata per scaglioni di reddito nel rispetto del principio della progressività fiscale. La soglia di esenzione è fissata a € 10.000 al fine di tutelare i redditi più deboli. In questi 5 anni l’IRPEF è rimasta invariata ed è stato introdotto un aumento tecnico solo per i redditi oltre 50.000 €, che passano dallo 0,75 allo 0,80%.

VIABILITÀ E SOTTOSERVIZI
INTERVENTI ESEGUITI

Manutenzione stradale
Sono stati eseguiti numerosi e co-
stanti lavori di manutenzione stra-
dale su tutto il territorio comunale al 
fine di garantire la sicurezza della via-
bilità. In tutte le strade interessate dai 
lavori è sempre stata ripristinata la 
segnaletica orizzontale e si è interve-
nuti puntualmente con il rifacimento 
delle linee nelle intersezioni stradali e in tutti i passaggi pedonali. 
Complessivamente negli ultimi 5 anni in viabilità e manutenzio-
ne stradale sono stati spesi più di 1,2milioni di €.

Ponte di via Valdisole
È stato completamente ricostruito il 
ponte sul canale Dugale II in via Val-
disole, nella frazione di Fossa. L’inter-
vento, realizzato nel 2021 con una 
spesa di 100mila €, si è reso necessa-
rio per rifare una struttura obsoleta 

e che è di fondamentale importanza per il passaggio dei mezzi 
agricoli. 

Realizzazione viabilità area nuova scuola Zanoni
La viabilità di accesso alla nuova scuola secondaria Zanoni è stata 
completamente rifatta e riorganizzata nel 2020 creando un anel-
lo stradale che collega la rotatoria di via Martiri della Libertà con 
la scuola secondaria di via della Croce Rossa Italiana. L’intervento 
ha adeguato l’infrastruttura alle nuove esigenze di traffico, cre-
ato un nuovo parcheggio da 32 posti e riorganizzato la viabilità 
creando un percorso a senso unico e una nuova ciclabile in adia-
cenza all’anello stradale. La vasta area verde che si trova di fronte 
alla scuola è stata riorganizzata creando un giardino pubblico 
con un’area gioco su pavimentazione antitrauma. L’intervento ha 
richiesto una spesa di 610mila €.

Rifacimento viabilità anello Via Martiri della Libertà - via Paglierine

La viabilità di accesso al polo scolastico è stata completamente 
rinnovata nel 2021 con un intervento di rifacimento del manto 
stradale in via Martiri della Libertà dall’incrocio con via per Miran-
dola fino alla rotatoria di intersezione con Fossa e Vallalta, e in via 
Paglierine fino all’incrocio con via Corriera. L’intervento ha richie-
sto una spesa di 230mila €.

Realizzazione nuovi sottoservizi 
In occasione dei lavori di riqualificazione di via Garibaldi, viale 
Dante e piazza Roma, sono stati completamente rinnovati i sot-
toservizi (fognature, reti gas, acqua, luce e predisposizione fibra) 
per sostituire condotte e tubature obsolete e garantire servizi ef-
ficienti per i prossimi anni.

Riqualificazione di Via Garibaldi 
Sono conclusi da poco i lavori di ri-
qualificazione di via Garibaldi e del 
tratto di Viale Dante fino all’incrocio 
con Via Decime con il completo rifa-
cimento dei marciapiedi e la posa di 
nuovi corpi illuminanti in continuità 
stilistica con piazza Borellini. Con questo intervento si completa la ri-
qualificazione di uno dei principali assi di collegamento che attraversa il 
centro storico. La spesa prevista per questo lotto di lavori è di 252mila €.

OPERE DI PROSSIMO AVVIO

Riqualificazione Piazza Roma

Terminati i lavori di rifacimento dei sottoservizi, l’intervento prevede la 
completa riorganizzazione dell’area con la definizione di un parcheggio 
al servizio del centro storico e la realizzazione di uno spazio destinato a 
luogo di incontro. Il cantiere prevede anche la realizzazione di una pista 
ciclabile che da Piazza Roma arriva fino all’incrocio con Via Mazzini. La 
spesa complessiva di questo intervento è di 3milioni di €.

POLITICHE ECONOMICHE
IMPOSIZIONE FISCALE
La cura con cui è stato gestito il bilancio ha permesso di mantenere invariate rette e tariffe dei servizi scolastici e dei servizi per anziani e 
disabili, nonostante il forte aumento dei costi energetici e per la gestione dei servizi. Invariata anche l’addizione IRPEF. La leva fiscale è stata 
adottata solo per l’IMU introducendo un lieve incremento delle aliquote a partire dal bilancio 2023 e solo per alcune tipologie di immobili.
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SICUREZZA
Contributi per la sicurezza delle abitazioni private
In ciascuna delle annualità dal 2019 al 
2023 l’Amministrazione comunale ha 
emesso bandi per la concessione di 
contributi finalizzati all’installazione di 
sistemi di sicurezza presso le abitazio-
ni private poste nel Comune di Con-
cordia. Sono 75 le famiglie che nei 5 
anni hanno beneficiato dei contributi 
per l’installazione di sistemi antintrusione o impianti di allarme presso le 
abitazioni private per una spesa complessiva sostenuta dal Comune di 
Concordia di 70mila €.

Fondi per la sicurezza delle imprese
Il Comune di Concordia ha finanziato ogni anno il Fondo per la sicurez-
za delle imprese promosso dalla Camera di Commercio di Modena per 
sostenere le micro e piccole imprese nell’installazione di impianti di vi-
deosorveglianza e sistemi antirapina collegati con le Forze dell’Ordine. Il 
finanziamento del Comune consente di coprire fino al 50% delle spese 
sostenute dalle imprese per l’installazione di impianti di sicurezza.

Varchi e telecamere a presidio di Concordia
Sono 5 i varchi veicolari a presidio delle principali vie d’accesso al ter-
ritorio che nel 2023 sono stati installati a Concordia nell’ambito di un 
pacchetto di 28 nuovi varchi elettronici, finanziati dall’Unione, che moni-
torano la viabilità dell’Area Nord. I varchi sono videocamere dotate del si-
stema Targa System e controllano assicurazione, revisione ed eventuale 
furto del veicolo e, se rilevano un’anomalia, consentono alla pattuglia di 
intervenire e fermare il mezzo per i necessari controlli.
L’implementazione del sistema di videosorveglianza ha richiesta un 
investimento di 240mila € finanziato dall’Unione con un contributo del 
Ministero dell’Interno di 61mila €.
Le 5 videocamere sono installate nei seguenti varchi:
- Concordia capoluogo: Ponte sul Secchia direzione Concordia
- Concordia capoluogo: Ponte sul Secchia direzione San Giovanni
- Concordia capoluogo: Via per Mirandola
- Santa Caterina: incrocio Via Cappelletta Stoffi-Via Confine
- Vallalta: incrocio Via Segnate-Via Codebelli 
Le videocamere Targa System si integrano alle 34 già attive sul territorio 
comunale e installate nel centro storico, nella zona municipio-palestra 
comunale e nelle principali vie interne di collegamento.

Controllo di vicinato
È stata rinnovata la collaborazione fra Polizia Locale e i gruppi di cittadini 
che hanno aderito al Controllo di Vicinato promosso dall’Amministrazio-
ne comunale definendo nuove modalità di comunicazione e protocolli 
operativi per le segnalazioni alle Forze dell’Ordine con l’obiettivo di ren-
dere più efficace il controllo del territorio e più tempestivi gli eventuali 
interventi. Il Controllo di Vicinato prevede l’auto-organizzazione tra vicini 
per controllare l’area intorno alle proprie abitazioni. L’attività dei gruppi 
di Controllo di Vicinato ha lo scopo di comunicare a chiunque passi che 
la sua presenza non resterà inosservata e che il vicinato è attento e con-
sapevole di ciò che avviene intorno alla propria area.
Sono 6 i gruppi di controllo di vicinato:
Concordia 1 - capoluogo via Gozzi, via De Gasperi, via Treves
Concordia 2 - capoluogo e San Giovanni
via Serracchioli, via Lenin, via Buffagni, via Matteotti, via Terzi e Livelli, 102
Concordia 3 - Fossa via Martiri della Libertà, 173

Concordia 4 - Fossa sud
via del Dugarello, via Smirra, via Mar-
chesi, via Bosco
Concordia 5 - Vallalta e Santa Ca-
terina

via Rocca a Vallalta in zona “Ghetto” e Santa Caterina
Concordia 6 - capoluogo via Togliatti, via Amendola

Sicurezza integrata
Nel 2023 è stato sottoscritto con la Regione Emilia-Romagna un accordo 
di programma per un progetto di sicurezza integrata che ha l’obiettivo di 
potenziare la sicurezza urbana dell’intero quartiere che si sviluppa tra via 
Togliatti, parco Pertini e il centro sportivo. 
Il progetto si basa su un nuovo approccio alla sicurezza, che prevede in-
terventi integrati che coniugano differenti ambiti: presidio del territorio, 
controllo di vicinato, animazione e vivibilità dei luoghi, ed è stato cofi-
nanziato dalla Regione con un contributo di 55.000 € su una spesa com-
plessiva di 70.000 €. Risorse che sono state utilizzate per investimenti 
nell’acquisto di attrezzature e per lo sviluppo di iniziative di prevenzione 
sociale e comunitaria. 

Controlli antidroga
Nel 2023 si sono tenuti a 
Concordia diversi servizi 
di controllo preventivo 
antidroga con pattuglie 
di Polizia Locale dell’Area 
Nord e una costituita da 
una speciale unità cinofi-
la del comando di Polizia 
Locale dell’Unione Terre di 
Castelli, con un bellissimo 
esemplare di pastore tede-
sco antidroga. Le pattuglie 
sono state impegnate in 
ispezioni in diverse aree, 
parchi pubblici e luoghi 
di aggregazione, oltre che 
in esercizi e locali del territorio comunale.  Il servizio svolto a Concordia 
si inserisce all’interno di un progetto provinciale di contrasto all’abuso 
di bevande alcoliche ed all’utilizzo di stupefacenti, e in futuro saranno 
programmati altri servizi analoghi sempre con l’utilizzo di unità cinofile 
antidroga. 

Sicurezza stradale
Sul fronte della sicurezza stradale nel 2023 la Polizia Locale del presidio 
Concordia-San Possidonio ha effettuato 172 posti di controllo, in aumen-
to rispetto ai 154 del 2022, controllando 1.776 veicoli. Una attività che 
ha portato all’emissione di 1.531 sanzioni, al ritiro di 168 patenti e a 7 
accertamenti di superamento del limite alcolemico a fronte di 666 alcol-
test effettuati. Si tratta di sanzioni frutto di una costante attività su strada 
funzionale a richiamare una maggior prudenza alla guida, tant’è che nel 
2023 si è avuta una diminuzione degli incidenti stradali rilevati, rispetto 
al 2022, registrando l’assenza di conseguenze mortali in occasione dei 
sinistri.
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PROTEZIONE CIVILE

La Protezione Civile a Concordia è nata nel 2014 con la costituzione del 
primo Gruppo Comunale di Volontari. Da allora sono numerose le attivi-
tà svolte, e il Gruppo è progressivamente diventato una risorsa prezio-
sa nelle attività di prevenzione e tutela del territorio e della comunità. Il 
gruppo è composto da una dozzina di volontari formati e preparati che 
collaborano con l’Amministrazione nella gestione di diverse attività e 
sono pronti ad entrare in servizio quando scatta un’allerta che richiede 
un supporto all’attività che svolge il Comune. Altrettanto importante 
l’attività di sensibilizzazione e informazione alla cittadinanza e alle scuole 
che viene periodicamente effettuata per favorire la conoscenza dei com-
portamenti corretti in caso di calamità.

Allerta meteo: il ruolo della Protezione Civile
Concordia è abituata da sempre a 
convivere con il fiume Secchia, e con 
il prezioso supporto dei volontari le 
arginature vengono periodicamen-
te monitorate. Attività che diven-
ta importantissima quando scatta 
un’allerta per rischio idraulico e i 
volontari effettuano ricognizioni per 
individuare infiltrazioni e intervenire 
prontamente per prevenire rotture arginali. I volontari inoltre supporta-
no i servizi del comune nella reperibilità telefonica e nelle informazioni 
alla cittadinanza e garantiscono un presidio fisso a San Giovanni quando 
la Provincia di Modena dispone la chiusura de ponte. Nel magazzino co-
munale è inoltre stoccata attrezzatura e materiali utili per il soccorso alla 
cittadinanza in caso di emergenza o calamità.

La Protezione Civile durante la pandemia
I volontari di Protezio-
ne Civile hanno svolto 
un fondamentale ruolo 
di supporto all’Ammi-
nistrazione comunale 
anche durante la pan-
demia, quando nella 
prima drammatica fase 
non si trovavano le ma-
scherine e i volontari le 
hanno imbustate una 
ad una in sala consiliare 
e distribuite alla popolazione con presidi nel capoluogo e nelle frazioni. 
E ancora, i volontari sono stati di supporto al centro vaccinale di Miran-
dola per tutto il periodo delle vaccinazioni anti covid sostenendo l’Ausl 
in questa preziosa attività.

Il sostegno alla Romagna
I volontari di Concordia sono inseriti all’interno della rete provinciale di 
Protezione Civile e sono pronti ad entrare in servizio in caso di calamità. 
È stato così anche in occasione della terribile alluvione che ha colpito la 
Romagna nel maggio 2023, quando diversi volontari sono partiti con la 
Colonna mobile di Modena per i territori colpiti. Hanno inoltre contribu-
ito, insieme a Pro Loco, alla raccolta di beni di prima necessità generosa-
mente donati da centinaia di concordiesi che sono stati portati al centro 
di smistamento di Cesena.
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L’approssimarsi delle elezio-
ni segna il tempo dei bilanci: 
di quello che si progettava di 
fare, di quello che si è fatto e 
di quello che rimane da fare.
Il welfare, del quale mi sono 
occupata in questi anni, rac-
chiude tutte quelle azioni ca-
paci di mettere ogni cittadi-
no nella condizione di poter 
affrontare dignitosamente la 
propria vita, specie quando 
aumentano i bisogni. Fare un 
bilancio delle politiche sociali 
significa osservare quanto gli 

interventi siano stati in grado di produrre cambiamenti posi-
tivi nella vita dei cittadini. E tali cambiamenti necessitano di 
tempi medio-lunghi per potere essere valutati come portato-
ri di innovazioni positive.
In questo ultimo quinquennio è stata l’emergenza sanita-
ria da Covid-19 quella che ha maggiormente impegnato la 
programmazione e l’attività delle politiche socio-sanitarie. La 
pandemia ci ha posto di fronte a bisogni nuovi che hanno ri-
chiesto approcci diversi, sia per la loro individuazione che per 
la loro soddisfazione.
L’obiettivo delle politiche sociali del nostro Comune è stato 
il miglioramento del benessere sociale e della qualità di 
vita dei cittadini, partendo dai bambini per arrivare agli an-
ziani, con una attenzione speciale alle condizioni di fragilità e 
rischio emarginazione. Le azioni si sono sviluppate su quatto 
assi fondamentali: l’integrità fisica e psicologica, l’inclusione, 
l’indipendenza e la partecipazione.
In tema di integrità fisica e psicologica, insieme ad Ausl, Uf-
ficio di Piano e Terzo Settore, gli interventi sono finalizzati alla 
promozione della salute e del benessere, al recupero della 
socialità e alla conservazione e valorizzazione delle abilità e 
competenze di ciascuno.
L’indipendenza, insieme all’inclusione, è il faro che ha gui-
dato la programmazione di tutti gli interventi rivolti al pro-
getto di vita delle persone con disabilità, in una visione glo-
bale dei loro bisogni e delle loro potenzialità e risorse. 
Quanto alle pari opportunità, questi anni sono stati con-
trassegnati da numeri sempre crescenti di episodi di violenza 
sulle donne. Questa piaga deve essere combattuta insieme, 
uomini e donne, ogni giorno e in ogni contesto: in famiglia, a 
scuola, nel luogo di lavoro, nei luoghi della socialità, nelle as-
sociazioni, nelle pubbliche amministrazioni, nei luoghi della 
cultura e dell’arte. 
In conclusione di questa esperienza, vorrei ringraziare Mara, 
Giovanna, Brunella e Alisa: le politiche sociali del nostro Co-
mune hanno camminato e continuano a camminare sulle 
vostre gambe. Un ringraziamento particolare a Cosima, Mar-
cello, Daniele, Vittorio, al personale amministrativo e a tutti 
gli operatori, infermieri, fisioterapisti, medici, addetti cucina 
e guardaroba di “Villa Richeldi”, preziosi “custodi” dei nostri 
anziani. 
Ringrazio tutto il personale di Asp: il presidente Stefano Paltri-
nieri, la Direttrice Roberta Gatti, Stefania Marchi, Responsabi-
le dei Servizi Domiciliari, e tutti gli operatori che ogni giorno 
accompagnano i nostri anziani al Centro Diurno, che recapi-
tano i pasti e forniscono servizi di assistenza domiciliare: siete 
un presidio di cura e tutela degli anziani e delle loro famiglie. 
Ringrazio tutte le volontarie dell’Associazione “San Vincenzo”: 
il loro servizio silenzioso ma costante è un prezioso aiuto per 
tutta la nostra comunità. 
Un grande grazie alle associazioni di volontariato che opera-

Gestione dell’emergenza Covid
La pandemia ha comportato fasi di lockdown e l’adozione 
di misure restrittive per contenere il virus, con importanti 
ricadute sociali ed economiche. Durante l’emergenza è stata 
data continuità a tutti i servizi comunali, con particolare 
attenzione al ruolo strategico svolto dai servizi sociali. 
Fondamentale la comunicazione tramite il sito e la pagina 
Facebook del comune, che ha permesso all’Ente di restare 
vicino ai cittadini, informandoli sull’andamento dell’epidemia 
e sulle misure anticontagio adottate a livello comunale e 
sovracomunale nelle diverse fasi. 

Contrasto alla povertà
In questi cinque anni, 
contrassegnati dall’emer-
genza sanitaria e dai rin-
cari energetici, le politiche 
sociali del Comune han-
no perseguito l’obiettivo 
di contrastare l’aumento 
della povertà, anche nelle 
nuove forme che via via 
si sono manifestate, non-
ché di prevenire le situazioni di marginalità. Nel momento 
più drammatico della pandemia i servizi sociali del comune 
hanno gestito l’erogazione dei “buoni spesa Covid” per l’ac-
quisto di generi alimentari e beni di prima necessità destinati 
a famiglie e persone in difficoltà, anche in conseguenza della 
sospensione o della perdita dell’attività lavorativa. Superata 
l’emergenza sanitaria, l’attività dei servizi sociali si è concen-
trata nella gestione dei bandi con i quali sono stati erogati 
contributi economici per il pagamento di utenze a favore di 
nuclei familiari e persone in difficoltà economiche.  

no in campo socio-sanitario: Avis, Auser, Croce Blu: il benesse-
re, la salute e la prevenzione passano anche attraverso di voi.  
Grazie a tutte le cittadine e i cittadini che ho incontrato, che 
ho ascoltato, che mi hanno portato problemi, difficoltà, soffe-
renza, ma anche proposte, visioni, desideri: siete stati la spin-
ta e l’energia per fare di più, meglio e per guardare lontano.
Da ultimo vorrei ringraziare tutte le persone che mi hanno ac-
compagnato in questa bellissima esperienza, che mi hanno 
insegnato e guidato, che mi hanno sostenuto: Direttori, Re-
sponsabili di servizi, operatori e tecnici, Sindache e Sindaci, 
Assessore e Assessori: da ognuno di voi ho ricevuto qualcosa.
“Il mondo può progredire e in effetti progredisce per effetto di 
azioni umane positive, per effetto dell’impegno, per effetto del-
la non-indifferenza. Il principio vale per le azioni globali e per le 
azioni locali e noi dobbiamo tenerne conto” (cfr. Gianrico Caro-
figlio).

Paola Giubertoni
Vicesindaca e Assessora a Servizi alla persona e Sanità, Politiche sociali ed 

abitative, Politiche educative e famigliari, Pari Opportunità, 
Risorse umane e cohousing sociale

Vicesindaca PAOLA GIUBERTONI

POLITICHE SOCIALI
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Ampliamento centro diurno 
Si sono conclusi a dicembre 2019 i lavori di manutenzione 
straordinaria del centro diurno per anziani “I tigli”, che hanno 
consentito di ampliare la ricettività del servizio da 12 a 20 
utenti e riqualificare i luoghi, con spazi più ampi, confortevoli 
e meglio rispondenti agli obiettivi di cura, socialità e 
benessere degli ospiti. Agli spazi preesistenti, si sono 
aggiunti un’ampia zona soggiorno, con arredi che cercano di 
richiamare il più possibile gli ambienti domestici, nella quale 
gli operatori di Asp svolgono attività di stimolazione psichica 
e di socializzazione, un locale riposo e una zona destinata ad 
attività di mobilizzazione. Nella parte est dell’edificio gli spazi 
sono stati riorganizzati e destinati a laboratori per attività di 
educativa territoriale per disabili.

con tutti i professionisti attivi nella Comunità. 
L’Infermiere di Comunità è un servizio socio-sanitario che 
l’Azienda USL ha attivato nei territori della provincia con la 
finalità di promuovere una gestione proattiva della salute 
attraverso attività di prevenzione e gestione partecipativa dei 
processi di salute. 
L’Infermiere di Comunità prende in carico non solo l’utente, 
ma i caregiver e l’intero nucleo familiare. La sua attività è 
rivolta alle cronicità e fragilità, ma anche alla promozione di 
sani stili di vita e alla educazione terapeutica e sanitaria. Si 
avvale di teleassistenza e telemonitoraggio e svolge il suo 
servizio in un ambulatorio che ha sede presso la Casa della 
salute, ma anche con visite al domicilio. 

La bella sfilza
La Bella Sfilza è una cooperativa sociale che si è costituita 
grazie alla capacità di pensare in grande del suo fondatore, 
Paolo Pozzetti. Grazie alle risorse assegnate dalla Regione per 
la ricostruzione post-sisma e per la rivitalizzazione dei centri 
storici, unitamente al contributo del Comune e alle donazioni 
di imprese e privati, il sogno di Paolo è diventato realtà. Nella 
frazione di Santa Caterina, appena fuori il centro storico, è sorto 
un ristorante con annesso terreno agricolo nel quale ragazzi 
con abilità differenti possono esprimere le loro competenze, 
spaziando dalla coltivazione dei prodotti agricoli, alla loro 
trasformazione in cibi tipici a km 0, fino ad arrivare sulle tavole 
dei clienti, passando per la sperimentazione in laboratori 
di cucina insieme ad altre realtà del territorio. Si tratta di un 
luogo di aggregazione e di inserimento lavorativo nel quale 
il “calore sociale” delle attività di coltivazione della terra e di 
trasformazione dei prodotti in piatti tipici rende protagonisti 
i ragazzi di un progetto di impresa che coniuga il sapere fare 
con l’inclusione. La Bella Sfilza è la realizzazione del sogno di 
Paolo. 

Panchina rossa 
Il 25 novembre 2023, in occasione della Giornata interna-
zionale per l’eliminazione della violenza sulle donne, è stata 
inaugurata a Concordia la panchina rossa donata dal Lions 
Club Mirandola, in accordo con l’amministrazione comunale.
Grazie alla preziosa collaborazione con l’Impresa Sec srl, che 
ne ha curato la fornitura e l’ installazione, di fronte alla scuo-
la primaria Gasparini si è voluto dare un messaggio visibile e 
duraturo dell’impegno che tutta la comunità, a partire dalle 
nuove generazioni, deve profondere per contrastare la piaga 
della violenza di genere in ogni contesto e promuovere una 
culture della parità: in famiglia, a scuola, nel luogo di lavoro, 
nei luoghi della socialità, nelle associazioni, nelle pubbliche 
amministrazioni, nei luoghi della cultura e dell’arte. 

POLITICHE SOCIALI

Attività di educativa territoriale
Il servizio di Educativa Territoriale ha la finalità di rispondere 
alle esigenze di ragazze e di ragazzi che necessitano di 
un forte sostegno educativo. Il servizio, gestito da Asp, è 
attivo presso i locali del centro diurno “I tigli”; prevede una 
frequenza pomeridiana in orario extra scolastico ed è gestito 
da educatori professionali. Scopo del servizio è quello di 
favorire la socializzazione dei minori e il benessere psico-
fisico nonché di sviluppare le potenzialità cognitive, affettive 
e relazionali attraverso interventi di natura educativa e socio-
assistenziale. Il servizio ha anche l’obiettivo di supportare 
i genitori nel loro ruolo di educatori in particolari momenti 
della vita o in condizioni di disagio o fragilità educativa.

Alloggi di edilizia residenziale pubblica 
Il patrimonio ERP di edilizia residenziale pubblica è stato 
oggetto di un importante lavoro di riqualificazione 
energetica reso possibile dal superbonus 110%. Si è 
proceduto all’efficientamento energetico degli immobili di 
Via Gramsci, attraverso la realizzazione del cappotto esterno 
e la sostituzione di infissi e caldaie, e tali interventi hanno 
permesso anche di dare un nuovo volto a immobili che 
necessitavano di una manutenzione straordinaria importante. 
Nel quinquennio il patrimonio immobiliare pubblico è stato 
incrementato di 2 unità abitative, passando dai 71 del 2019 
agli attuali 73 alloggi di Edilizia Residenziale Pubblica che 
Acer gestisce per conto del Comune di Concordia.

Infermieristica di comunità
L’Infermiere di Comunità rappresenta la figura professionale 
di riferimento dei pazienti, che assicura l’assistenza 
infermieristica ai diversi livelli di complessità in collaborazione 
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Carissime e carissimi concor-
diesi, giunta al termine del 
mio mandato in qualità di 
Assessora e Consigliera comu-
nale, desidero ringraziare non 
solo chi, cinque anni fa, mi ha 
dato la sua fiducia, ma anche 
tutti coloro che mi hanno sup-
portata in questo ruolo a ser-
vizio della nostra comunità.
Sono stati anni complessi, du-
rante i quali abbiamo affronta-
to una pandemia sconosciuta, 
una crisi energetica, come ef-

fetto secondario di una guerra alle porte dell’Europa, e la ge-
stione della ricostruzione post sisma. Al contempo, però, non 
è mai venuto a meno l’entusiasmo nell’operare, per portare a 
compimento gli obiettivi del mio mandato e per operare con 
serietà per il bene di tutti.
È stata una soddisfazione vedere l’ampliamento della scuo-
la primaria, a fine 2019, che ci ha permesso di avere aule e 
ambienti spaziosi, estremamente utili durante la pandemia, 
evitando di dover dividere o spostare classi in altri luoghi. Ab-
biamo investito ogni anno oltre 1,1 milioni di € per le poli-
tiche educative, dal nido alla scuola secondaria, per garanti-
re servizi alle famiglie, progetti di qualificazione scolastica per 
contrastare la povertà culturale e politiche di inclusione per 
non lasciare indietro nessuno. Non sono state aumentate le 
rette, nonostante l’aumento dei costi per la gestione dei ser-
vizi, per evitare di gravare sulle famiglie già messe alla prova 
prima dal covid, poi dall’aumento dei costi energetici e infine 
dall’inflazione. Ho cercato di mettere in atto la visione di una 
comunità educante che fosse in grado di stringersi intorno 
alla scuola, attraverso il coinvolgimento delle varie agenzie 
educative del territorio: associazioni di volontariato e sporti-
ve, la biblioteca, il centro di educazione ambientale, la polizia 
locale, la protezione civile, gli educatori di strada e infine il 
teatro e le imprese. 
In ambito culturale, abbiamo raggiunto nel 2023 due im-
portanti obiettivi, che hanno contribuito a cambiare in me-
glio il nostro paese: la riapertura del Teatro del Popolo di 
Concordia e del Teatro di Vallalta. Il primo, gestito da Ater 
Fondazione, può vantare oltre 30 spettacoli, tra una stagione 
teatrale di grande successo e le proposte delle associazioni 
culturali e le compagnie teatrali locali, che hanno ricevuto il 
calore del pubblico con serate “sold out”, a testimonianza di 
quanto per il nostro paese fosse necessario riappropriarsi di 
questo luogo. Il Teatro di Vallalta è diventato nuovamente un 
luogo di aggregazione per la frazione, grazie alla presenza del 
bar e della sala teatrale gestita dal Nuovo Circolo Vallaltese.
Concordia in questi anni ha consolidato anche la rassegna 
culturale estiva “Concordia sotto le stelle” e il Festival del-
la musica in collaborazione con la Fondazione Andreoli e Pro 
Loco: eventi che hanno avuto l’obiettivo di animare il centro 
storico, anche nei periodi di pandemia dove abbiamo orga-
nizzato eventi nel rispetto delle restrizioni vigenti. Sembrano 
trascorsi molti anni da quei periodi difficili, ma non dobbiamo 
dimenticarci che sono stati garantiti servizi, centri estivi, spet-
tacoli, cinema all’aperto, nonostante le complessità organiz-
zative. 

Infine, abbiamo progettato la realizzazione di un museo 
multimediale al piano terra di Palazzo Corbelli che raccon-
ti la storia del nostro paese, i suoi mulini natanti, Pico della 
Mirandola (Duca di Concordia), le sue tradizioni: un museo 
può essere un luogo per spiegare ai più giovani le origini del 
paese in cui vivono, ma anche un luogo attrattivo nel cuore 
del centro storico.
È stato un grande onore essere a servizio di Concordia, 
cercare di dare risposte alle esigenze dei cittadini e creare le 
condizioni per migliorare la qualità della vita delle persone. 
Grazie a tutte e a tutti per il confronto, il dialogo, le critiche e i 
suggerimenti. Nel bagaglio più prezioso che porterò con me 
ci sono le persone. Il mio grazie più autentico è per loro: per 
chi ha amministrato insieme a me, per i dipendenti comunali 
e dell’Unione con i quali ho collaborato, per voi cittadini. 

Marika Menozzi
Assessora a Scuola, formazione e servizi scolastici, Servizi all’infanzia, 

Cultura e Comunicazione

Una scuola inclusiva e che non lascia indietro
nessuno

Viene promosso e sostenuto ogni anno il progetto “La scuola 
fa bene a tutti”, per favorire l’acquisizione della lettura e del-
la scrittura in tutti gli alunni, individuare precocemente even-
tuali difficoltà e intervenire per superarle o ridurle. Percorsi di 
alfabetizzazione e mediazione linguistica per alunni stranieri. 
Sostegno educativo assistenziale a favore di bambini e ragazzi 
con disabilità “certificata” dal servizio Neuro Psichiatria Infantile 
dell’Asl che frequentano le scuole, nonché i centri estivi.

La scuola durante il covid 
Sono stati acquistati nuovi arredi scolastici per la scuola 
dell’infanzia, primaria e secondaria grazie ad un fondo di 
28mila € erogato dal Ministero dell’Istruzione al fine di ga-
rantire il rispetto delle norme anticontagio attraverso una mi-
gliore gestione degli spazi d’aula. 
Sono stati riorganizzati i servizi scolastici per rispettare le nor-
me anti-covid, con un maggior investimento da parte dell’Am-
ministrazione: creazione di una nuova aula mensa alla scuola 
primaria, personale aggiuntivo, sanificazioni degli scuolabus. 

Nido d’infanzia “Arcobaleno”
Al nido “Arcobaleno”, la cui gestione è stata trasferita ad ASP 
Azienda Servizi alla Persona Area Nord dall’anno educativo 
2023/24, è garantita una gestione pubblica e i medesimi li-
velli qualitativi di quando il servizio era in capo al Comune. 
Il trasferimento in ASP ha anche consentito la stabilizzazione 
di 5 educatrici. L’Amministrazione investe annualmente circa 
500mila € per il funzionamento del nido. 

Scuola paritaria “Edgardo Muratori”
La convenzione con la Scuola d’infanzia paritaria “Muratori” 
è stata rinnovata fino al 30 giugno 2025 con un contributo 
annuale di 50mila € finalizzato a sostenere un’importante of-
ferta educativa per le famiglie concordiesi.

Assessora MARIKA MENOZZI

ISTRUZIONE
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ISTRUZIONE
Servizi comunali di supporto alla scuola
Gli investimenti per l’istruzione ammontano a oltre 1 milio-
ne di € ogni anno. Le risorse sono stanziate dal Comune per 
sostenere le famiglie attraverso l’erogazione dei servizi di 
frequenza scolastica (pre-ingresso, prolungamento orario, 
trasporto, mensa), senza alcun aumento delle rette per non 
gravare su bilanci familiari già colpiti dall’inflazione, ma anche 
per finanziare progetti di qualificazione scolastica e attuare 
politiche di inclusione. 

Piedibus
È garantito il Piedibus per il per-
corso pedonale casa-scuola dei 
bambini della scuola primaria, 
con l’obiettivo di favorirne l’au-
tonomia e ridurre il traffico nei 
pressi della scuola. Il Piedibus è 
un servizio gratuito realizzato 
grazie ai volontari iscritti nel re-
gistro comunale del volontaria-
to singolo.

Scuolabus
Negli ultimi 4 anni è stato completamente rinnovato il parco 
mezzi destinato al trasporto scolastico. Un investimento di 
450mila € per tre nuovi scuolabus alimentati a metano, a bas-
so impatto ambientale e a disposizione di un servizio intera-
mente a gestione diretta dell’ente. Uno dei tre mezzi è dotato 
di una pedana per l’accesso di studenti con difficoltà motorie.

Centri estivi
Realizzati per i bambini del nido, della materna e della scuola 
primaria, i centri estivi si svolgono presso il nido “Arcobaleno”, 
la scuola d’infanzia “Girasole” e presso il centro sportivo e i lo-
cali della annessa sala polivalente. In questi anni le famiglie 
hanno potuto beneficiare dei contributi a sostegno della fre-
quenza dei centri estivi grazie al progetto regionale “Concilia-
zione vita-lavoro”.
Ogni anno il Comune ha stanziato risorse per ridurre le rette 
di frequenza e, quando necessario, sono state stanziate risor-
se aggiuntive al progetto regionale “Conciliazione vita-lavoro” 
per accogliere tutte le domande. 
A integrazione dei centri estivi l’Amministrazione ha inoltre 
promosso, in collaborazione con World Child, specifiche pro-
gettualità per ragazze e ragazzi dai 13 ai 17 per sperimentare 
attività motorie e sportive e qualificare i momenti di svago.

La qualificazione scolastica 
Ogni anno vengono promosse iniziative, attraverso il coordi-
namento pedagogico, per favorire il passaggio dei bimbi dal 

nido all’infanzia e dall’infanzia alla scuola primaria. 
A favore degli alunni sono garantiti ogni anno finanziamenti 
per i progetti di qualificazione dell’offerta formativa: educa-
zione motoria, Rulli Frullini, propedeutica musicale, musica 
e integrazione, potenziamento della lingua inglese e di ma-
tematica, laboratori di scienze. Ogni anno viene realizzato 
il progetto scolastico “Scuole aperte”, con l’obiettivo di con-
trastare la povertà educativa e la dispersione scolastica. An-
nualmente viene promosso e finanziato il concorso di scrit-
tura creativa “Scrivere sui banchi” rivolto alle classi terze della 
scuola “Zanoni”. Ogni anno è finanziato il progetto “La Scelta” 
per approfondire la storia della Resistenza e della Shoah. Nel 
2024 è stato finanziato il percorso per la realizzazione di un 
Consiglio Comunale dei Ragazzi, insieme al Comune di San 
Possidonio. Sono finanziati annualmente i percorsi di cittadi-
nanza attiva “Res publica” per la scuola secondaria: legalità, 
coraggio, democrazia sono alcuni dei temi affrontati.

Orientamento scolastico 
Sono promosse annualmente le attività di orientamento per 
gli studenti della scuola secondaria di 1° grado che si accingo-
no a scegliere il percorso di studi superiore.

Borse di studio studenti universitari 
Ogni anno è stato garantito il fondo di 15.000 € rivolto ai gio-
vani neo-diplomati per favorire il proseguimento degli studi 
universitari.

La comunità educante 
Sono state finanziate e promosse varie attività attraverso il 
coinvolgimento di associazioni ed agenzie educative del ter-
ritorio: 
• attività di educazione ambientale con il CEAS “Tutti per la 

terra” 
• educazione stradale insieme alla Polizia Locale
• promozione alla lettura, corsi di scrittura creativa e gruppi di 

lettura in collaborazione con la Biblioteca Comunale 
• matinée di teatro presso il “Teatro del Popolo” con Ater Fon-

dazione
• coinvolgimento delle associazioni di volontariato, promo-

zione sociale, sportive e culturali e del Gruppo volontari Pro-
tezione Civile per far conoscere agli studenti le realtà asso-
ciative concordiesi 

• collaborazioni con la Scuola di Musica Andreoli per pro-
muovere la banda scolastica nella scuola “Zanoni” e progetti 
di propedeutica musicale, di musica e inclusione presso la 
scuola primaria. 
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ATTIVITA’ CULTURALI
Biblioteca comunale

È una considerazione banale 
dire che in 5 anni di cose ne 
cambiano tante, soprattutto 
quando si passa attraverso 
eventi di portata mondiale 
come la pandemia che ha 
modificato la nostra vita 
e, inevitabilmente, anche 
quella della biblioteca. Ma è 

una considerazione che dobbiamo fare. Sono stati anni difficili, ma 
resistere e superare le difficoltà non è mai inutile, per questo la storia 
di questi 5 anni in biblioteca è ricca di soddisfazioni e a lieto fine. In 
questi anni la biblioteca ha mantenuto attiva la sua collaborazione 
con le scuole attraverso attività di promozione per tutte le fasce 
d’età, cercando metodi alternativi per mantenere il legame con 
alunni e docenti anche nel periodo del Covid. Abbiamo ricevuto il 
finanziamento del Ministero per l’acquisto di libri presso librerie del 
territorio, in sostegno all’editoria libraria: quasi 40mila € in 4 anni. 
Questo ha enormemente arricchito il patrimonio bibliotecario e per 
ospitarlo, nel 2023, abbiamo acquistato nuovi arredi che hanno reso 
la biblioteca ancora più bella. Tanti sono stati gli eventi a utenza 
libera per bambini e adulti, fra cui la collaborazione con il “CEAS tutti 
per la terra”, di cui la biblioteca ospita eventi, e l’adesione alle attività 
“Nati per Leggere e nati per la Musica”.
Dopo il Covid, forse per razione alla chiusura, la biblioteca ha proposto 
sempre più attività di socializzazione; come il gruppo di lettura per 
ragazzi, attivo dal 2022, e il gruppo di lettura per adulti, attivo dal 
2023, che hanno visto un’ampia ed entusiasta partecipazione.
L’ultima novità in arrivo è quella dei giochi in scatola, che dal mese di 
marzo saranno disponibili per il prestito.
Vi aspettiamo sempre qui, anche quest’anno con tante novità e 
con tanti appuntamenti per vivere insieme l’avventura della lettura: 
perché insieme, se condiviso, il piacere della lettura si moltiplica!

Teatro del Popolo
Il 16 e 17 settembre 2023 ha riaperto al pubblico il Teatro 
del Popolo di Concordia a conclusione dei lavori di restauro 
e ripristino con miglioramento sismico per una spesa di 4,2 
milioni di €. 
La gestione della stagione teatrale è stata affidata ad ATER 
Fondazione, ente di cui il Comune di Concordia è socio, fino 
al 30 giugno 2026. Una scelta che ha consentito di riportare 
al Teatro di Concordia spettacoli dal vivo di prosa, musica e 
danza che hanno fatto registrare il tutto esaurito (400 posti 
a sedere), ma anche una programmazione dedicata ai più 
piccoli con la rassegna Sciroppo di teatro. 
Numerosi gli spettacoli, le conferenze e le attività realizzate 
in teatro dalle associazioni concordiesi e dell’Area Nord, che 
hanno trasformato questo edificio in un luogo della cultura al 
servizio del territorio. 
La gestione del Bar del Teatro è stata affidata a Pro Loco 
Concordia, che con grande cura garantisce un servizio di 
aperitivo e caffetteria ad ogni apertura teatrale. La gestione 
del ridotto è stata affidata alla Compagnia teatrale La Zattera 
che vi svolge le prove e i corsi di teatro.

Teatro di Vallalta
Il 28 maggio 2023 taglio del nastro per il Teatro di Vallalta con 
la riapertura della Sala polivalente a conclusione dell’inter-
vento di ripristino dell’edificio che il sisma del 2012 aveva reso 
inagibile. L’edificio è dotato di una sala teatrale polivalente da 
200 posti dedicata a feste, spettacoli e conferenze, ma anche 
attività ginniche. I lavori hanno avuto un costo complessivo di 

€ 1,9 milio-
ni di €. La 
g e s t i o n e 
della sala 
polivalen-
te è stata 
a f f i d a t a 
al Nuovo 
C i r c o l o 
Vallaltese, 
associazio-
ne di pro-
m o z i o n e 
sociale che 
ha raccolto 
l’eredità dello storico circolo locale.
In occasione dell’inaugurazione è stato pubblicato il volume 
“Teatro del Popolo di Vallalta, vita sociale di una comunità 
1926-2012”. Il libro, curato dal Gruppo Studi Bassa Modenese 
su incarico dell’Amministrazione comunale, racconta la storia 
di Vallalta attraverso il ruolo che il teatro ha avuto per comu-
nità vallaltese.

Sala civica di Fossa
La gestione della nuova Sala civica che si trova a Fossa nei 
pressi della palazzina Unicapi è stata affidata alla associazione 
ASD Fossa tramite una convenzione di durata triennale 
per lo svolgimento di attività di carattere civico, culturale, 
aggregativo, ricreativo e di intrattenimento. Anche la frazione 
di Fossa ha ora un punto di ritrovo e uno spazio pubblico in 
cui promuovere eventi e attività.

Percorso della memoria di Concordia 
È stato realizzato in questi anni un percorso della memoria che 
attraverso stele e panelli informativi valorizza luoghi ed edifici storici 
del territorio conservandone e tramandone la memoria. Questo 
percorso, iniziato nel 2017, ad oggi conta i seguenti elementi:
- due pannelli all’ingresso del Cimitero monumentale 
- due pannelli in piazza Gina Borellini 
- una stele in largo-giardino Giuseppe Tanferri
- una stele nel giardino del Teatro di Vallalta 
- una stele nei pressi del Teatro del Popolo di Concordia 
Tutti i pannelli e le stele hanno una linea editoriale comune, sono 
realizzati in vetro temprato e contengono un QR code che rimanda 
a schede informative disponibili sul sito del comune.
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ATTIVITA’ CULTURALI
Un museo all’interno di Palazzo Corbelli 

È stato presentato 
a fine ottobre 2023, 
durante un partecipato 
incontro pubblico, il 
progetto per realizzare 
in un’ala del piano terra 
di Palazzo Corbelli, 
attualmente in fase 

di ripristino post sisma, un museo multimediale dedicato 
alla storia di Concordia.  Il progetto, del valore economico 
di 420.000 €, è stato candidato al bando regionale per la 
digitalizzazione del patrimonio museale con l’obiettivo 
di ottenere un cofinanziamento a copertura parziale 
dell’investimento.
La realizzazione di un museo multimediale all’interno di 
Palazzo Corbelli, che in futuro tornerà ad ospitare il Municipio, 
rappresenta inoltre un ulteriore tassello di una più ampia 
strategia per rendere ancora più attrattiva Concordia. La 
nostra comunità ha una ricca storia locale, in particolare sui 
mulini natanti, che merita di essere valorizzata e conosciuta e 
messa al servizio della crescita sociale, culturale ed economica 
di Concordia.

Scuola di musica
La Fondazione scuola di musica “Andreoli” è sempre più un 
fiore all’occhiello dell’Area Nord. Le attività con le scuole 
si integrano con l’attività corsistica, che va dai corsi di 
propedeutica musicale fino a quelli di studio degli strumenti, 
e in questo contesto la scuola di musica di Concordia emerge 
per qualità dell’offerta musicale e quantità di frequentanti. 
Sono più di 100 gli iscritti alle attività corsistiche che 
settimanalmente frequentano la scuola di musica di via Lenin, 
che è anche sede della filarmonica cittadina “Giustino Diazzi”.

Filarmonica “Giustino Diazzi”
La Filarmonica Diazzi da sempre propone momenti di 
spettacolo per tutta la cittadinanza e offre il proprio 
accompagnamento musicale nei momenti istituzionali di 
Concordia. L’Amministrazione ha stretto con la Filarmonica 
una convenzione fino al 31/12/2025 per l’utilizzo della sede di 
via Lenin e lo sviluppo delle attività musicali.

Eventi culturali
L’obiettivo dell’Amministrazione in questi 5 anni è stato quel-
lo di promuovere a Concordia eventi di qualità e favorire, 
attraverso un ricco calendario di appuntamenti, occasioni di 
aggregazione e animazione per il centro storico. 

Tantissime sono state le manifestazioni promosse dal comune 
o in collaborazione con le associazioni del territorio per lo 
sviluppo di attività rivolte a cittadini di ogni fascia d’età.

Convenzione fra Comune e ANPI di Concordia
Il Comune di Con-
cordia e la sezione 
ANPI di Concordia 
hanno sottoscritto 
a inizio 2023 una 
convenzione finaliz-
zata alla realizzazio-
ne di attività per la 
promozione dei va-
lori della Resistenza 
che ha una validità 
di tre anni e pre-
vede un sostegno 
economico da par-
te dell’Amministra-
zione comunale di 
3mila euro per ogni 
annualità.
L’accordo avviene a 
seguito di una ma-
nifestazione di in-
teresse che la locale 
sezione ANPI si è aggiudicata e struttura la buona collabora-
zione che, negli ultimi anni, ha consentito la co-progettazione 
delle cerimonie istituzionali e numerose attività sul tema del-
la Resistenza e della difesa dei valori costituzionali.
Con la convenzione, il Comune mette a disposizione dell’ANPI 
gli spazi necessari per lo svolgimento dell’attività associativa 
e la realizzazione delle iniziative, mentre l’ANPI realizzerà un 
calendario annuale di eventi e iniziative, da realizzare insieme 
e in accordo con l’Amministrazione comunale. Saranno a cura 
dell’ANPI. anche le attività di conservazione e cura dei luoghi 
della memoria del territorio concordiese, come i numerosi 
cippi e monumenti e la posa di corone ed omaggi floreali in 
occasione del 25 Aprile e di altre ricorrenze significative.

Decennale del sisma:  Concordia più di prima
Tra maggio e giugno 2022 si sono tenute una serie di inizia-
tive per commemorare il decennale del sisma, un momento 
di riflessione collettiva con cui abbiamo coinvolto l’intera co-
munità. 
Per l’occasione l’amministrazione comunale ha prodotto il 
docu-film Concordia più di prima, un cortometraggio molto 
apprezzato che racconta il percorso fatto dai Concordia e la 
sua gente nei 10 anni dal sisma. 
Il club Fotografi Seriali ha realizzato il libro fotografico “La ter-
ra si alzava come le onde”, un viaggio per immagini dai giorni 
terribili delle scosse alla determinazione con sui i concordiesi 
hanno guardato ad un futuro da ricostruire. Immancabile il 
classico concerto della Filarmonica Diazzi, con la straordinaria 
partecipazione del narratore Luca Violini. 
Anche la scuola secondaria Zanoni è stata coinvolta in un per-
corso didattico legato al decennale del sisma che ha anche 
portato alla realizzazione di un bellissimo murales sulla scali-
nata che porta all’argine del Secchia.
 Il 29 maggio 2022 l’Amministrazione comunale ha invitato 
tutti i volontari che dieci anni fa accorsero nel nostro territo-
rio per aiutarci a risollevarci consegnando loro un ricordo in 
occasione della festa per l’inaugurazione della nuova palestra 
al centro sportivo.

ATTIVITÀ CULTURALI 
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Concordia comune riciclone
Dal 2020 la raccolta domi-
ciliare dei rifiuti è diven-
tata integrale con il ritiro 
porta a porta di tutte le 
frazioni di rifiuti. Questa 
scelta, condivisa dall’Am-
ministrazione con Aimag, 
ha consentito di eliminare 
tutti i cassonetti dalle stra-
de restituendo al territorio 
nuovi spazi ed eliminando 
quei contenitori che co-
stituivano i luoghi privile-
giati per l’abbandono di 
rifiuti.
L’introduzione di questo sistema ha inoltre consentito al no-
stro Comune di migliorare ulteriormente la capacità di smal-
tire in modo indifferenziato i rifiuti e ha favorito la riduzione 
complessiva della quantità di rifiuti prodotti.
Grazie a questa scelta, e soprattutto grazie all’impegno dei 
concordiesi, Concordia è da diversi anni un “Comune Riciclo-
ne” premiato da Legambiente nella categoria degli Enti locali 
fra 5mila e 25mila abitanti per i minori quantitativi di rifiuti in-
differenziati prodotti. Concordia è anche fra i comuni premiati 
nel concorso “Sotto il muro dei 100 kg: Comuni verso rifiuti 
zero” organizzato dalla Rete Rifiuti Zero dell’Emilia-Romagna. 
Il premio viene conferito ai comuni che producono rifiuti non 
riciclati sotto 1 100 kg per ogni abitante.
Per disincentivare il fenomeno degli abbandoni di rifiuti il 
comune di Concordia si è anche dotato di due fototrappole. 
Sono due videocamere di sorveglianza che vengono instal-
late a cura della Polizia Locale nei luoghi in cui si registrano 
abbandoni di materiali che devono essere smaltiti e inviati 
a recupero o dove i cittadini segnalano all’Amministrazione 
comportamenti scorretti nella gestione dei rifiuti domestici.

Giungono al termine questi 
10 anni da consigliera 
comunale e soprattutto gli 
ultimi due da assessora nella 
Giunta Prandini. In questi anni 
ho visto cambiare Concordia 
e i concordiesi, imparando 
come i progetti migliori 
sono quelli che nascono 
dalla coprogettazione 
e dall’ascolto, quando 
l’amministrazione pubblica 
mette a valore le competenze 
del territorio, attorno a 
obiettivi comuni. Penso 

all’Oasi Val di Sole, un sogno nato 35 anni fa da due cittadini 
che si sono interrogati su come creare le condizioni per dare 
nuova vita a quelle cave di argilla a Fossa. È grazie a loro, e 
al Comitato Oasi che si è costituito, se oggi la biodiversità di 
quell’area ha assunto un valore tale da permettere all’Oasi di 
essere inserita in Rete Natura 2000, ovvero all’interno dei siti 
naturalistici di interesse europeo. Nei mesi scorsi il Comune 
ha avviato la procedura per acquisire formalmente anche 
le ultime cave dell’ex azienda estrattiva. Questo è un atto 
determinante, che porterà l’intera Oasi Val di Sole - già area 
di riequilibrio ecologico - ad entrare nel patrimonio pubblico 
del Comune. 
Allo stesso modo, la nuova veste del centro storico è il frutto 
del lavoro di tanti. Per questo sono molto contenta che Pro 
Loco Concordia abbia colto la proposta di lavorare alla 
candidatura del centro come Luogo del Cuore FAI 2024. Il 
Fondo Ambiente Italiano si occupa di tutelare e valorizzare 
il patrimonio storico, artistico e paesaggistico italiano e con 
la delegazione FAI modenese abbiamo avviato una proficua 
collaborazione per rileggere il valore del centro storico, che ha 
la caratteristica di intrecciarsi al fiume Secchia, riacquisendo 
la dimensione di borgo. Negli anni passati, parallelamente ai 
grandi cantieri, abbiamo lavorato all’avvio della ricostruzione 
del tessuto umano ed economico con il progetto CRATERI e 
la strategia RiConcordia. Questi processi di lungo periodo 
contribuiranno all’attrattività di Concordia. Le infrastrutture 
come la Ciclovia del Sole - il cui cantiere partirà a breve - e 
la Via Romea Germanica Imperiale, il cammino che verrà 
percorso dai pellegrini in vista del prossimo Giubileo, ci 
obbligheranno a dotarci dei servizi per accogliere al meglio il 
turismo lento che attraverserà il paese. 
In questi anni abbiamo vissuto gli effetti della crisi climatica, 
passando dall’estrema siccità alle frequenti piene del fiume 
Secchia. Per ridurre le emissioni di gas climalteranti abbiamo 
approvato il Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile e 
il Clima redatto da AESS. Da questa strategia discendono 
diverse azioni che orienteranno le politiche ambientali dei 
prossimi anni, tra cui gli obiettivi raggiunti del passaggio 
a LED dell’illuminazione pubblica e la costituzione della 
prima Comunità Energetica Rinnovabile (CER) della bassa 
modenese. La CER è creata dalla cooperativa “Energia per 
Concordia” che ringrazio per la lungimiranza e per il grande 
impegno. Con il rinnovato CEAS Tutti per la Terra abbiamo 
realizzato iniziative per tutte le età, tra cui la prima edizione 
del “Piccolo Festival del riuso dei tessuti” condotto insieme al 
Carpi Fashion System. 
Negli ultimi due anni ho imparato dai più giovani l’urgenza 
nell’affrontare le tematiche ambientali, soprattutto grazie 
al Collettivo Articolo 9 che mi ha presentato la forte 
preoccupazione che i giovani nutrono per il loro futuro. 

Questi anni hanno avuto per loro un particolare peso, dettato 
dall’isolamento durante la pandemia. Il supporto psicologico 
offerto nelle scuole e il progetto di educativa di strada 
sono stati strumenti per accogliere le loro fragilità, iniziative 
che proseguiranno grazie all’Unione dei Comuni anche nei 
prossimi anni. 
In questi anni abbiamo cercato di rispondere alle esigenze 
dei concordiesi, soprattutto offrendo la nostra serietà e 
mettendo a disposizione le nostre migliori risorse. Sono 
onorata di aver avuto l’opportunità di ricoprire questo ruolo 
e ringrazio le persone che ho incontrato in questo percorso: 
il sindaco Prandini, i miei colleghi di Giunta, i funzionari del 
Comune e dell’Unione dei Comuni, le associazioni e le realtà 
che con me si sono relazionate e che mi hanno arricchita 
professionalmente e umanamente. 

Katia Pedrazzoli
Assessora a Sostenibilità e valorizzazione del patrimonio naturalistico, 

Mobilità sostenibile e piano delle ciclabili, 
Ri-uso di spazi urbani e cooperative di comunità

Assessora KATIA PEDRAZZOLI

AMBIENTE



marzo 2024 >> Concordia comune   15

AMBIENTE
per diffondere 
nelle nuove ge-
nerazioni la cul-
tura della so-
stenibilità am-
bientale. Sono 
state tantissi-
me le attività 
promosse nelle 
scuole e all’Oa-
si Val di Sole, e 
sempre grazie 
al CEAS sono 
state distribui-
te centinaia di piante del progetto regionale Mettiamo radici 
per il futuro. La cultura della sostenibilità passa attraverso le 
nuove generazioni e il Ceas realizza attività educative per far 
crescere, nella popolazione giovane e adulta, conoscenze e 
comportamenti su aspetti globali e locali della sostenibilità.

Un Piano per rendere sostenibile Concordia
Il Comune di Concordia ha adottato a inizio 2023 il Piano d’A-
zione per l’Energia Sostenibile e il Clima (PAESC). Il PAESC è 
stato redatto con il supporto tecnico dell’Agenzia per l’Ener-
gia e lo Sviluppo Sostenibile ed è uno strumento per lavora-
re una visione condivisa per il 2030, offrendo ai cittadini una 
maggiore qualità della vita, in un ambiente vivibile, sosteni-
bile e resistente ai cambiamenti climatici. Il Piano contiene 
l’inventario delle emissioni dei gas climalteranti e l’analisi dei 
rischi climatici che riguardano il nostro territorio, sono inoltre 
identificate azioni di mitigazione e di adattamento ai cambia-
menti climatici.

Energia per Concordia

Una delle azioni previste dal PAESC è la nascita di una co-
munità energetica rinnovabile per favorire la produzione e 
l’autoconsumo di energia da fonti rinnovabili, progetto che a 
Concordia è già stato avviato con la nascita nel maggio 2023 
della coop. Energia per Concordia, guidata da Paride Suffri-
ti, concordiese di 33 anni, esperto di energie rinnovabili. La 
nuova legislazione permette a enti locali, imprese e cittadini 
di unirsi per produrre, consumare e condividere l’energia au-
toprodotta e il Comune di Concordia si è attivato per favorire 
la nascita di una comunità energetica a cui singole famiglie e 
imprese concordiesi possano aderire.

Nuove piantumazioni
Sono 1.400 le piante che sono state messe a dimora a Con-
cordia grazie all’intervento di forestazione “Earth Care - our 
Present for Future” che CPL Concordia ha realizzato in colla-
borazione con l’Amministrazione comunale. 550 sono state 
disposte nello spazio prospicente la scuola secondaria “Za-
noni” ed altre 850 sono state collocate a Fossa presso l’Oasi 
Val di Sole.
L’intervento rientra in “Mosaico Verde”, la campagna nazio-
nale ideata e promossa da AzzeroCO2 e Legambiente con 

lo scopo di riqua-
lificare il territorio 
italiano e tutelare 
i boschi esistenti. 
Grazie a questa at-
tività abbiamo una 
Concordia con più 
alberi e più verde a 
beneficio delle ge-
nerazioni future.

Educazione ambientale
Il CEAS Tutti per la Terra è partner strategico dell’Amministra-
zione nell’educazione ambientale e promuove con grande 
professionalità un ricco calendario di iniziative didattiche 

Oasi Val di Sole
In questi 5 anni l’Oasi Val di Sole è stata riqualificata con per-
corsi ben definiti, attrezzature rinnovate e un’altana di os-
servazione ripristinata al fine di apprezzare nel migliore 
dei modi l’incredibile varietà di biodiversità che vi si trova. 
L’intervento di riqualificazione è stato accompagnato da un 
progetto di gestione dell’Oasi con la costituzione di un Co-
mitato scientifico voluto dall’Amministrazione per favorire il 
coordinamento delle attività di tutela e valorizzazione dell’a-
rea e la conoscenza del patrimonio naturale in esso conte-
nuto. Grazie a questa progettualità oggi l’Oasi Val di Sole è 
frequentata dalle scuole per attività didattiche realizzate dal 
CEAS La Raganella ed è periodicamente aperta al pubblico 
grazie ad eventi che permettono di conoscere la vegetazio-
ne e la popolazione di animali che la abitano. L’importanza 
per la biodiversità e la tutela del paesaggio che l’Oasi riveste 
ha consentito al sito di essere inserito in Rete Natura 2000, ov-
vero all’interno dei siti naturalistici di interesse europeo. Nei 
mesi scorsi il Comune ha avviato la procedura per acquisire 
formalmente anche le ultime cave dell’ex azienda estrattiva. 
Questo è un atto determinante, che porterà l’intera Oasi Val 
di Sole ad entrare nel patrimonio pubblico del Comune e a 
ricoprire un ruolo ancora più importante.
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tecipazione e cultura della legalità
- orientamento formativo per i giovani 

neet e non solo
- accoglienza volontari di servizio civile 

universale e regionale
- accoglienza tirocinanti e tesisti delle uni-

versità progetto regionale YoungER card 
- giovani protagonisti, spazio di ascolto 

per le idee e/o progetti dei giovani e 
degli adolescenti del territorio e sup-
porto alla loro realizzazione

- sportelli di ascolto nelle scuole
- coordinamento spazi di ascolto ed 

educativa di strada in rete con servizi 
scuola e sociali dei comuni dell’Unione 
e Ausl.

POLITICHE GIOVANILI
La gestione delle politiche giovanili è in 
capo all’Unione dei Comuni, che orienta 
le sue attività perseguendo due obiet-
tivi: 1) creare per tutti i giovani mag-
giori opportunità nell’istruzione e nel 
mercato del lavoro 2) promuovere fra 
tutti i giovani la cittadinanza attiva, l’in-
clusione sociale e la solidarietà. Questi 
obiettivi sono perseguiti attraverso le 
seguenti azioni:
- messa in rete delle attività dei luoghi 

di aggregazione presenti nel territorio 
- promozione di iniziative e progetti 

culturali rivolti a giovani e adolescenti 
con un’attenzione particolare alle te-
matiche della cittadinanza attiva, par-

AMBIENTE
Efficientamento della pubblica illuminazione
È stata completata la riqualificazione della rete della pubblica 
illuminazione con la completata sostituzione di tulle le 
lampade alogene con nuove lampade a led a basso consumo 
energetico. Sono circa 2.000 i punti luce che sono stati sostituiti, 
oltre al rinnovo delle lanterne degli impianti semaforici e dei 
passaggi pedonali. Questo intervento è stato possibile grazie 
al servizio di gestione globale della pubblica illuminazione 
affidato ad una 
ditta per 9 anni e 
alla decisione di 
reinvestire le ri-
sorse derivanti dal 
risparmio econo-
mico raggiunto da 
ogni intervento 
di riqualificazio-
ne - riduzione del 
consumo del 45% 
- in successivi inter-
venti di efficienta-
mento energetico.

Articolo 9 - Collettivo ambientalista
Il collettivo ambientalista Art.9 è un gruppo di giovani 
concordiesi interessati alle questioni ambientali che nasce 
a Concordia nel 2023 su propulsione dell’amministrazione 

per sensibilizzare la comunità alla sostenibilità ambientale. 
Il nome che si sono dati è un riferimento all’Articolo 9 
della Costituzione, recentemente modificato per inserire 
la tutela dell’ambiente nella nostra Carta costituzionale. 
L’Amministrazione ha già svolto assieme a loro numerose 
attività per la promozione di buone pratiche per la sostenibilità 
ambientale, come il “Piccolo festival del riuso dei tessuti”, 
l’incontro con il meteorologo Luca Lombroso e il recente 
convegno sui beni comuni concordiesi per la candidatura del 
centro storico di Concordia a luogo del cuore FAI 2024.

Censimento e manutenzione delle alberature
Per la prima volta a Concordia 
è stato effettuato un 
censimento del patrimonio 
arboreo comunale. Il 
censimento, affidato ad un 
agronomo e fitopatologo, 
ha permesso di realizzare un 
inventario delle alberature 
utile e funzionale alla gestione 
delle piante, sia per quanto 
attiene alla programmazione 
delle manutenzioni ordinarie 
e straordinarie, che per la 
progettazione e pianificazione 
degli interventi. Il censimento 
consiste nell’inserimento in 
un database di una serie di 
informazioni per ogni singolo albero che attengono alla 
specie arborea, alle caratteristiche fisiche - tra cui dimensione 
ed età - ed alla geolocalizzazione. Per ogni albero sarà inoltre 
tenuto un registro delle manutenzioni che nel corso del 
tempo lo hanno riguardato. Tutti dati che possono essere 
recuperati grazie ad un codice identificativo assegnato ad 
ogni pianta e posizionato fisicamente anche sulla stessa 
con una piccola targa. Grazie a questa consulenza sono stati 
effettuati interventi precisi di manutenzione delle alberature 
e abbattimenti quando la condizione delle alberature 
pregiudicava la sicurezza pubblica.
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MOBILITÀ CICLABILE  
INTERVENTI ESEGUITI

Manutenzione ciclabile di via Santi
Nel 2022 è stato completamento ricostruito il tratto di ciclabile 
in via Santi che fiancheggia la tangenziale di Concordia e che 
va dal semaforo dell’incrocio con via per Mirandola fino a dopo 
la scuola di danza DanzArte. Con i lavori sono stati ripristinati 
gli accessi ai passi privati e, ove necessario, sono anche stati 
sostituiti i cordoli di separazione ammalorati. L’intervento di 
manutenzione ha richiesto una spesa di 52.000 euro.

Estensione ciclabile di via Martiri della Libertà
Si sono conclusi a fine 2023 i lavori di completamento 
della pista ciclabile di via Martiri della Libertà nel tratto di 
strada compreso tra l’incrocio con Via Paglierine e il canale 
Sabbioncello per una estensione di 90 metri. Il nuovo tratto 
di ciclabile è separato dalla carreggiata stradale da cordoli 
ed è attrezzato con una linea di illuminazione pubblica e un 
passaggio pedonale illuminato. La spesa complessiva per 
l’intervento è stata di € 140.000.

OPERE DI PROSSIMO AVVIO

Ciclabile Concordia-Vallalta
Inizieranno nel corso della prossima estate i lavori per la 
realizzazione della nuova ciclabile che collega Concordia alla 
frazione di Vallalta attraverso via Quirina tramite un nuovo 
percorso ciclabile di 1,5 Km. Il costo dell’opera è di 594mila € 
di cui 500mila finanziati dalla Regione Emilia-Romagna grazie 
all’aggiudicazione di un bando per la mobilità ciclabile.

Ciclovia del Sole e nuova passerella ciclabile
sul fiume Secchia
Partiranno entro la primavera i due cantieri finanziati dalla 
Provincia di Modena per la realizzazione della Ciclovia del 
Sole nel tratto da Concordia a Mirandola e della passerella 
ciclopedonale del fiume Secchia a Concordia, per un importo 
complessivo di 4 milioni 225mila euro.
Per quanto riguarda il tratto Concordia-Mirandola della 
Ciclovia del Sole, la lunghezza complessiva del progetto è di 
21,8 chilometri, di cui oltre 6 km sull’argine del fiume Secchia 
nel territorio di Concordia. La passerella sul fiume Secchia 
avrà una lunghezza di 80 metri, una larghezza di 5,20 metri 
e sarà realizzata con una struttura metallica in acciaio corten, 
collocata a circa 75 metri dal ponte esistente, con rampe di 
raccordo al percorso ciclo-pedonale situato sulla sommità 
arginale. 
Due importanti opere che hanno il valore di promuovere la 
mobilità sostenibile, ma anche di rispondere alla necessità di 
collegamento ciclopedonale tra frazione di San Giovanni e il 
capoluogo.

Completamento ciclabile verso Fossa
Con risorse del Comune di Concordia sarà realizzato il 
completamento della ciclabile verso Fossa per un tratto 
di 300 metri dall’impianto di sollevamento AIMAG fino al 
collegamento con la ciclabile esistente in via Martiri della 
Libertà, dopo via Mazzalupi. La progettazione esecutiva 
è conclusa e sono in corso le procedure per l’avvio degli 
espropri, necessari alla realizzazione dell’opera.

Gavioli Ivan
Onoranze Funebri marmi e lapidi
24h su 24h
Tel. 0535 40 902 - Cell. 338 97 53 642
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2019 2020 2021 2022 2023 Totale
Contributi per il sostegno 
alle imprese €    10.000 €   30.000 €  25.000 € 10.000 € 10.000 €    85.000

Indennizzi da cantiere in 
Piazza Repubblica € 18.000 €    18.000

Indennizzi da cantiere in 
via Garibaldi, 
via Dante e Piazza Roma

€ 25.000 €    25.000

Buoni Concordia Natale €  35.000 € 20.000 € 20.000 €    75.000

Contributi a sostegno 
dell’occupazione €    40.000 €  15.000 €    55.000

TOTALE €  258.000

CONTRIBUTI A SOSTEGNO DELLE IMPRESE E DELLE ATTIVITA’ ECONOMICHE

Assessore ALDO STEFANINI
INTERVENTI ECONOMICI

Contributi per la valorizzazione delle attività economiche 
Durante il mandato sono stati emessi numerosi bandi per l’assegnazione 
di contributi a fondo perduto alle imprese commerciali attive a Concordia, 
a sostegno di specifiche progettualità. Interventi che l’amministrazione ha 
sempre promosso ma che sono stati intensificati per far fronte alle difficoltà 
economiche conseguenti alla pandemia e sostenere il commercio, le impre-
se e le famiglie. Inoltre, durante i momenti più complicati della pandemia 
l’Amministrazione ha finanziato la riduzione della tariffa rifiuti per le attivi-
tà commerciali e le esenzioni e riduzioni del canone di occupazione suolo 
pubblico per le imprese dando la possibilità a bar e ristoranti di estendere la 
propria attività su suolo pubblico senza versare alcun onere. 

Contributi per il sostegno alle imprese
Ogni anno l’amministrazione ha emesso un bando a favore delle imprese 
commerciali per la realizzazione di attività di marketing commerciale e di 
promozione del proprio esercizio. Un’iniziativa con cui l’Amministrazione 
sostiene la qualificazione della rete commerciale locale e le attività finaliz-
zate alla fidelizzazione della clientela dei negozi di Concordia. Comples-
sivamente per i contributi a sostegno delle imprese sono stati stanziati 
85mila €.

Buoni spesa Concordia Natale
Negli ultimi tre anni, in occasione del Natale, l’Amministrazione sostiene 
le famiglie e le attività commerciali inviando ad ogni famiglia due buoni 
spesa del valore di 5 € ciascuno da utilizzare nei negozi di Concordia. È un 
modo per sostenere le famiglie e il commercio locale favorendo gli acqui-
sti sul territorio. Per i buoni spesa sono stati stanziati 65mila €.

Indennizzi alle attività impattate dai cantieri
Attraverso due distinti bandi sono stati erogati contributi a fondo perdu-
to a favore delle attività economiche che hanno subito disagi derivanti 
dalla prossimità con i cantieri per il ripristino di Palazzo Corbelli e per la 
riqualificazione di via Garibaldi, via Dante Alighieri, e piazza Roma. Com-
plessivamente per queste due iniziative sono stati stanziati 75mila €.

Concordia, terra di imprese
A Concordia abbiamo molte eccellenze in ambito industriale, nel settore 
dell’energia e dell’agricoltura, e in questi anni si sono insediate sul terri-
torio concordiese nuove imprese, che hanno trovato un’Amministrazione 
attenta a creare le condizioni per investire, crescere e sostenere il lavoro 
e lo sviluppo. Nell’edificio che era sede principale di Martini Luce si è in-
sediata l’azienda M. Pavani, leader nel settore degli impianti di segnala-
mento e controllo del traffico ferroviario, che ha trasferito la sua sede a 
Concordia in uno stabile dalle dimensioni ottimali per la crescita azien-
dale. Owenscorp ha acquistato l’edificio che si affaccia su largo-giardino 
Tanferri per espandere l’attività; un’operazione che ha consentito anche 
la riqualificazione dell’area attraverso il recupero di un edificio ammalo-
rato in pieno centro. La Topcon, azienda leader nelle attrezzature per mi-
surazioni di precisione nelle costruzioni, nell’agricoltura e nel geospaziale 
ha realizzato nel suo stabilimento un Training Center, punto di riferimen-
to a livello europeo per prove sul campo di avanzati sistemi di controllo 
remoto per macchine agricole e di movimento terra. Queste sono solo 
alcune delle nuove imprese sorte a Concordia in questi anni e che hanno 
rafforzato la vocazione imprenditoriale concordiese.

La mia esperienza come ammini-
stratore del comune di Concordia è 
stata un lungo viaggio in un lungo 
dove non ero mai stato. Un viaggio 
che mi ha arricchito umanamente 
e in cui ci sono stati momenti belli 
e altri complicati, basti pensare ai 
due anni di pandemia.
Durante il viaggio il mio punto fer-
mo è stato sempre quello di essere 
a totale servizio della comunità, fa-
cendomi carico di ogni situazione, 
trovando soluzioni e concretizzan-
do ogni singolo progetto. Questo 
viaggio mi ha dato l’opportunità di 
conoscere tante persone, condivi-

dere idee e offrire nuove opportunità a Concordia. 
Ringrazio in primis il sindaco Luca Prandini che mi ha dato fiducia e 
sostenuto in questa esperienza. Ringrazio i miei compagni di viaggio: 
Marika, Paola, Katia e Marco, con cui ho lavorato in piena sintonia e 
condivisione. Ringrazio i consiglieri di maggioranza e opposizione, con 
loro il dialogo è sempre stato franco, onesto e ognuno di loro ha dato il 
proprio contributo alla comunità.
Nella gestione delle mie deleghe la condivisione delle scelte è un 
metodo di lavoro che ho sempre seguito. Ho lavorato in sinergia con 
tutte le associazioni di categoria, i commercianti, le imprese per svilup-
pare idee e concretizzare progetti per arricchire il tessuto economico 
e turistico di Concordia. Ho ricercato la condivisione anche nella pre-
parazione delle misure economiche a sostegno del commercio, nella 
gestione dei numerosi bandi per l’erogazione di contributi a favore 
delle attività, nello sviluppo del progetto RiConcordia con cui abbiamo 
promosso il bando regionale per la rivitalizzazione dei centri storici col-
piti dal sisma. Un importante lavoro collegiale è stato fatto anche nella 
programmazione delle feste e degli eventi, introducendo nuove mani-
festazioni e portando innovazioni negli appuntamenti più consolidati.
Nella gestione del territorio abbiamo dedicato tantissime energie e 
risorse alla cura e alla riqualificazione del patrimonio pubblico. I parchi 
pubblici sono stati valorizzati con l’acquisto di nuovi arredi e nuovi gio-
chi e con un intervento di manutenzione straordinaria di tutte le pan-
chine. Importanti risorse sono state dedicate anche ai periodici sfalci 
delle aree verdi e alla manutenzione del patrimonio arboreo con pota-
ture e abbattimenti per la sicurezza dei cittadini.
In questi 5 anni abbiamo investito massicciamente nelle strutture 
sportive; investimenti che hanno ampliato l’offerta sportiva e favorito 
la nascita di nuove associazioni che oggi propongono sport che solo 
pochi anni fa non erano presenti. Lo sport è aggregazione, solidarietà, 
cultura, e la pratica sportiva, al pari della scuola, svolge un importante 
ruolo nella formazione educativa. Proprio per questo abbiamo sostenu-
to l’enorme lavoro dell’associazionismo sportivo con importanti con-
tributi annuali a favore delle associazioni.
Fiore all’occhiello di Concordia sono anche le tante associazioni di 
promozione sociale che rendono unica la nostra comunità per eventi, 
aggregazione e vitalità, ma anche per donazioni a favore di progetti 
concreti di solidarietà. In ordine casuale, perché per me sono tutte al 
primo posto, ringrazio Pro Loco, I fiol d’la schifosa, Way, Musicanima, 
Playa d’en Fossa, i comitati sagra di Vallalta, Fossa, San Giovanni e Santa 
Caterina, i comitati genitori delle scuole, le Anspi. Sono associazioni che 
hanno realizzato tantissimi eventi a favore della comunità, e l’Ammi-
nistrazione ha sempre lavorato assieme a loro per rendere realizzabile 
ogni singolo evento. 
Per ultimo e non per ultimi ringrazio gli uffici e la squadra operai 
perché è grazie al loro lavoro che siamo riusciti concretizzare tanti pro-
getti a favore della comunità. Quindi grazie ad Elisabetta, Francesco, 
Stefano, Andrea, Edoardo, Valeria, Elisa, Manuela, Veronica, “le Cristine”, 
Sabrina, Alessandro, Maurizio. Mi avete insegnato, supportato, soppor-
tato, arricchito di conoscenze. Mi avete dato tanto e la mia speranza è 
che anche io vi abbia dato qualcosa.

Aldo Stefanini
Assessore agli Interventi economici, commercio, attività produttive 

e Promozione Turistica, Patrimonio, Manutenzioni, Decoro e Cura 
del territorio, Sport, Associazionismo e Volontariato
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2019 2020 2021 2022 2023 Totale
Contributi per il sostegno 
alle imprese €    10.000 €   30.000 €  25.000 € 10.000 € 10.000 €    85.000

Indennizzi da cantiere in 
Piazza Repubblica € 18.000 €    18.000

Indennizzi da cantiere in 
via Garibaldi, 
via Dante e Piazza Roma

€ 25.000 €    25.000

Buoni Concordia Natale €  35.000 € 20.000 € 20.000 €    75.000

Contributi a sostegno 
dell’occupazione €    40.000 €  15.000 €    55.000

TOTALE €  258.000

SPORT E ASSOCIAZIONISMO
ve o enogastronomiche che contribuiscono a mantenere viva 
la nostra comunità. 
Tali attività sono sostenute dall’Amministrazione con l’erogazio-
ne di contributi economici sulla base di specifiche progettuali-
tà, la collaborazione concreta degli uffici per gli adempimenti 
burocratici, la redazione dei piani della sicurezza, la messa a di-
sposizione di arredi (sedie, tavoli, panche, ecc…) e attrezzature 
e la definizione di un calendario annuale degli eventi che eviti 
sovrapposizioni e valorizzi ogni appuntamento. 
La partecipazione ad un bando regionale per la qualificazione 
delle aree verdi ha consentito di acquistare una ulteriore do-
tazione di sedie, panche e praticabili che sono a disposizione 
delle attività delle associazioni. 
Un sostegno importante all’associazionismo viene anche dai 
corsi che l’Amministrazione ha promosso al servizio delle asso-
ciazioni: in questi anni si sono tenuti due corsi di primo soccor-
so con l’impiego del defibrillatore rivolti alle società sportive 
e due corsi per alimentaristi rivolto a tutte le associazioni che 
hanno necessità, per le loro attività, di manovrare gli alimenti. 

Il volontariato singolo
Negli ultimi anni l’Amministrazione ha incentivato il volonta-
riato individuale attraverso la promozione delle opportunità 
offerte dal “registro dei volontari singoli” rivolto a coloro che 
vogliono dedicare tempo libero a piccole attività realizzate in 
collaborazione con i diversi uffici. 
È grazie a questi volontari che è possibile organizzare il servi-
zio di accompagnamento a scuola dei bambini della primaria 
attraverso il Piedibus, e sono sempre i volontari singoli che ef-
fettuano piccole attività di manutenzione e periodicamente 
tengono curati i parchi e le aree verdi ed effettuano interventi 
di pulizia straordinaria del centro storico.

Rilancio del centro storico
Il rilancio del centro storico è stato sostenuto con un importante 
lavoro di promozione e sostegno alla partecipazione dei bandi 
regionali per la rivitalizzazione dei comuni colpiti dal sisma. 
Grazie a questi fondi si sono concretizzate nuove aperture in 
centro storico ed è stato finanziato il reinsediamento in centro 
storico di imprese commerciali costrette alla delocalizzazione 
a seguito del sisma. 
Assieme alle associazioni di categoria si è lavorato alla 
promozione dell’immagine commerciale e imprenditoriale di 
Concordia ed è stato anche realizzato un trailer in cui gli stessi 
imprenditori spiegano perché fare impresa a Concordia.
È stata anche realizzata una mappatura degli immobili 
produttivi sfitti presenti a Concordia al fine di creare un 
database al servizio di chi vuole fare impresa e che favorisca il 
riuso dei locali disponibili.

Convenzione tra Comune e Pro Loco Concordia
Un ruolo importante è svolto da Pro Loco Concordia, che in 
questi anni ha acquisito un ruolo sempre più importante nelle 
attività di promozione del territorio e nell’organizzazione e 
realizzazione congiunta di numerosi eventi aggregativi, sociali 
e culturali. Pro Loco, inoltre, raccoglie al suo interno numerose 
realtà commerciali coinvolgendole attivamente nella 
programmazione di eventi a beneficio del tessuto economico 
locale. Il radicamento e la rappresentatività dell’associazione, 
oltre alle competenze dimostrate in numerosi anni di attività, 

PROMOZIONE DEL TERRITORIO
sono stati valorizzati con una convenzione biennale finanziata 
dall’Amministrazione con un contributo annuale di 6.000 €.

Feste ed eventi
Carnevale, Concordia in Fiore, Young Musici Festival & Street 
Food Festa, Fiera d’Ognissanti e l’animazione natalizia sono 
i cinque eventi che l’Amministrazione comunale gestisce 
durante l’anno. Eventi che sono capaci di portare a Concordia 
migliaia di visitatori, con il record di oltre 40.000 presenze 
che si registra in occasione della Fiera del 1° novembre. 
Molto apprezzata la Festa della musica con Street Food di 
metà settembre, un evento realizzato in collaborazione con 
Pro Loco che ha uno storico di soli quattro anni ma che si è 
affermato come uno dei momenti più attesi. Oltre a questi 
appuntamenti l’Amministrazione collabora alla riuscita di 
numerose attività promosse da associazioni e comitati sagra 
che ogni anno propongono un ricco calendario di eventi.

Contributi all’associazionismo sportivo
Negli ultimi quattro anni l’Amministrazione comunale ha ero-
gato, attraverso appositi bandi, contributi alle associazioni 
sportive del territorio con l’obiettivo di favorire la pratica mo-
toria e sportiva di bambini e ragazzi. Un intervento economico 
che ha il duplice obiettivo di sostenere l’attività delle associa-
zioni sportive locali e contenere i costi a carico delle famiglie. 
Complessivamente sono stati erogati alle associazioni sportive 
locali contributi per 110mila €.

Contributi per la frequenza di corsi sportivi
Comune di Concordia e Unione dei Comuni hanno erogato ne-
gli ultimi tre anni contributi per la frequenza di corsi sportivi ri-
volti a bambini e ragazzi a titolo di parziale rimborso delle spese 
effettivamente sostenute per l’iscrizione alle attività sportive.

L’associazionismo
Concordia ha una rete di associazioni molto attive che durante 
tutto l’anno promuovono iniziative culturali, ricreative, sporti-



marzo 2024 >> Concordia comune   20

SPORT E ASSOCIAZIONISMO
Centro sportivo di Concordia
È stata completata la riqualificazione del centro sportivo di via 
Togliatti con la realizzazione negli ultimi 5 anni di una nuova pa-
lestra comunale, un nuovo campo dal calcetto, il rinnovo della 
pista polifunzionale e due nuovi campi da padel. Strutture che 
si inseriscono in un impianto polifunzionale che contiene an-
che campi da calcio, campi da tennis coperti e scoperti e un’a-
rea dedicata al beach volley, oltre alla sala polivalente e un’area 
verde attrezzata con giochi per bambini. Propedeutico a questi 
investimenti è stato l’intervento di manutenzione straordinaria 
alle alberature, al verde perimetrale e ai campi dal calcio 1 e 2 
con ripristino delle reti di recinzione che è stato realizzato a ini-
zio mandato, unitamente alla installazione di 3 nuovi cancelli 
di accesso al servizio degli eventi per una spesa complessiva 
di 80mila €. L’intervento di riqualificazione del centro sportivo 
è stato sviluppato in più step durante i 5 anni di mandato e 
ha avuto il suo momento di restituzione pubblica il 28 mag-
gio 2022 in occasione del decimo anniversario del sisma con 
l’inaugurazione della nuova palestra e dei nuovi spazi sportivi. 
Recentemente è stata completamente rinnovata anche l’area 
di accesso al centro sportivo con il rifacimento dell’area verde, 
dei cordoli perimetrali e la realizzazione di nuova corsia pedo-
nale al servizio dei campi da padel.

Palestra comunale Andrea Sgarbi
La nuova palestra è 
stata realizzata dalla 
Struttura commissa-
riale regionale con 
una spesa di 1,1 mi-
lioni di €. La palestra 
ha una superficie di 
circa 1.000 m2, è con-
forme alle norme CONI per l’impiantistica sportiva ed è dotata 
delle attrezzature ginniche proprie di una palestra scolastica. 
La pavimentazione è in parquet di legno massello omologa-
ta per attività agonistiche a livello nazionale ed internazionale 
sia per la pallavolo che per la pallacanestro ed il calcetto, ma si 
adatta a tutti i tipi di sport. Con un investimento dell’Ammini-
strazione comunale la palestra è stata dotata di una tribuna da 
98 posti a sedere e delle attrezzature elettroniche necessarie 
all’attività agonistica. Il risultato è una vera e propria piattafor-
ma multisport che consente la simultanea utilizzazione degli 
spazi da più soggetti e gruppi sportivi, oltre che dagli studenti. 

Campo da calcetto Alan Fava
Adiacente alla palestra è stato realizzato, sempre nell’ambito 
dell’intervento dalla Struttura commissariale, un nuovo campo 
da calcetto in manto sintetico che fruisce degli stessi spogliatoi 
al servizio della palestra. Il nuovo campo è al servizio delle as-
sociazioni sportive, degli appassionati di calcetto ed è in grado 
di essere utilizzato in tutte le stagioni.

Pista polivalente
Con un intervento di 100mila € a carico dell’Amministrazione 
comunale è stata rinnovata la pista di pattinaggio presso il cen-
tro sportivo per realizzare una nuova pista polifunzionale predi-
sposta per pattinaggio, calcetto, basket e tennis. 

Campi da padel
In un’area collocata nei pressi dell’ingresso del centro sportivo 
che da tempo si trovava in disuso sono stati realizzati due nuovi 
campi da padel regolamentari, dotati di erba sintetica di ultima 
generazione e approvati dalla FIP, vetri antisfondamento e im-
pianto di illuminazione da 8 fari per giocare anche in notturna. 
La realizzazione dei due campi da padel rientrava nell’offerta 
migliorativa presentata da UISP in occasione della gara per la 
gestione dell’impianto e l’investimento a carico del gestore è 
stato di 100mila €. I due campi da padel sono attivi da settem-
bre 2023.

Acquisto attrezzatura sportive
Sono state acquistate numerose attrezzature sportive per le at-
tività di tennis, basket, ginnastica artistica, calcetto e pallavolo. 
Sono state acquistate panchine nuove per il campo da calcio 
principale ed è stato effettuato un intervento di manutenzione 
straordinaria agli spogliatoi del campo da calcio. 

Centro sportivo di Fossa
Sono state sostituite le obsolete panchine del campo da calcio 
di Fossa con due nuove panchine regolamentari da 16 posti. 
Un investimento che oltre a qualificare il campo consente 
all’impianto di essere omologato per competizioni fino alla pri-
ma categoria.
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO
 PRO LOCO CONCORDIA
Carissimi,  abbiamo iniziato questo 2024 con alcune novità molto importanti per la 
nostra associazione. Innanzitutto, è stata rinnovata la convenzione con il Comune per 
le iniziative che verranno realizzate nel biennio 2024/25 ed il relativo contributo eco-
nomico. Grazie poi all’interessamento dell’Amministrazione comunale ed alla dispo-
nibilità di ASP, abbiamo ottenuto un magazzino in cui sistemare il nostro materiale, 
nonché il nostro furgone. Infatti, abbiamo colto un’opportunità che ci ha permesso di 
acquistare un furgone usato, che sarà di grande aiuto per le nostre iniziative.  Grande 
successo stanno avendo i corsi di pasta fresca, che sono ripartiti a grande richiesta 
dopo lo stop causato dal covid. Un primo corso si è tenuto in novembre ed in questi 
giorni un altro è in pieno svolgimento.  Prosegue la gestione del bar del Teatro del Po-
polo, con i nostri apprezzati aperitivi in occasione degli eventi della stagione teatrale. 
Ci siamo così affezionati a questa location, che abbiamo effettuato il tesseramento 
proprio nel foyer del Teatro. Per la primavera abbiamo in programma una nuova edi-
zione del BiciSecchia, la visita al Palazzo Viani-Tagliavacca di Vallalta ed una giornata 
per la raccolta delle immondizie insieme ad altre associazioni.  Stiamo anche lavoran-
do ad un progetto molto interessante, per far entrare il centro storico di Concordia nei 
“luoghi del cuore del FAI”, ma avremo bisogno del vostro aiuto, vi terremo aggiornati! 

Il Direttivo di Proloco Concordia 
prolococoncordia@gmail.com

 NUOVO CIRCOLO VALLALTESE
A qualche mese dalla riapertura 
post sisma e ripresa delle attività, 
il teatro di Vallalta diventa anche 
sala prove per gli “High Valley 
41030”. Adolescenti vallaltesi di 
ieri, un pò meno giovani oggi, 
che a distanza di vent’anni si ri-
trovano come allora per mettere 
in scena una commedia teatrale: 
“Benvenuti a Bloodstone House”, parodia horror in due atti, ambientata nella 
ridente cittadina di High Valley, sulle coste del Maine. Una trama ricca di colpi 
di scena che vi terrà con il fiato sospeso fino all’ultimo minuto. L’appuntamento 
è per domenica 19 maggio ore 17.30 presso il teatro del Popolo di Concordia. 
I biglietti sono disponibili e acquistabili presso il Nuovo circolo Vallaltese Aps 
(teatro di Vallalta) sempre aperto il sabato pomeriggio nei mesi di marzo, aprile 
e maggio 2024 dalle 15 alle 17:30 circa. 
Per informazioni: Nuovo Circolo Vallatese Aps: 375 5983640

  CROCE BLU E PRIMO SOCCORSO PER TUTTI
Anche quest’anno abbiamo registrato una note-
vole partecipazione al nostro corso di primo soc-
corso, tenutosi tra febbraio e marzo, aperto a tut-
ta la cittadinanza. In particolare, siamo stati lieti 
di aver avuto un’intera famiglia tra i partecipanti. 
Desideriamo esprimere un sentito ringraziamen-
to ai genitori per aver trasmesso ai propri figli 
l’importanza di imparare ad affrontare situazioni 
di emergenza e prestare soccorso, indipendente-
mente dall’età. È fondamentale comprendere che 
queste competenze possono rivelarsi utili in molteplici contesti, come a scuola, 
sul luogo di lavoro, tra amici o durante attività sportive. La conoscenza è il mi-
glior strumento per affrontare circostanze che altrimenti potrebbero spaven-
tare.  Proprio per questo motivo continueremo a sensibilizzare e a formare la 
cittadinanza con diversi incontri nei prossimi mesi.  
Per rimanere aggiornati sulle novità potete seguirci sui nostri canali social Insta-
gram e Facebook. Potete passare a trovarci nella nostra sede in via Romagnoli, 
11 a Concordia. Vi aspettiamo!

 NUOVA SEDE PER AUSER CONCORDIA
Auser di Concordia ha una nuova sede presso la palazzina di via per San Possidonio 1, nel-
lo stesso stabile che ospita la Biblioteca comunale e la Sala delle Capriate. Il nuovo ufficio 
è stato messo a disposizione dall’Amministrazione comunale mediante una convenzione 
che ci consente di svolgere al meglio le nostre attività a supporto dei cittadini, con servizi 
per aiutare le persone anziane o non autosufficienti. L’inaugurazione è avvenuta sabato 
24 febbraio, ed è stato un momento molto partecipato. Il saluto dell’Amministrazione è 
stato portato dal sindaco Luca Prandini, presente assieme alla vicesindaca Paola Giuber-
toni e all’assessora alla cultura Marika Menozzi. Alla cerimonia inaugurale erano presenti 
numerosi volontari della sezione Auser di Concordia accompagnati da una delegazione 
dell’Auser di Modena guidata dal Presidente Michele Andreana e da Manuela Gozzi. Pre-
senti all’evento an-
che rappresentanti 
di altre associazioni 
concordiesi, fra cui 
AVIS e Croce Blu. 

 AVIS: L’IMPORTANZA DI DONARE PLASMA 
Cosa è il plasma?
Il plasma è la parte liquida del sangue di colore giallo. È costituito prevalentemente da 
acqua, nella quale sono trasportate molte sostanze quali proteine, zuccheri, grassi, sali mi-
nerali, ormoni, vitamine, anticorpi e fattori della coagulazione.

Perchè è importante donare il plasma?
Da questo prezioso elemento è possibile ottenere dei veri e propri farmaci emoderivati, 
albumina e immunoglobuline in primis, per i quali non abbiamo ancora raggiunto l’auto-
sufficienza nazionale, dipendendo per un 25-30% dal mercato internazionale.

Come avviene la donazione?
La donazione di plasma è chiamata aferesi e ha una durata di circa 45 minuti. Viene effet-
tuata con apparecchiature che, utilizzando un unico accesso venoso, prelevano il sangue, 
separano e trattengono le componenti ematiche prescelte, mentre le altre vengono resti-
tuite al donatore. 

Per quali donatori è indicato donare plasma?
La donazione di plasma è adatta a uomini e donne tra i 18 e i 65 anni, che pesino almeno 50 
kg, specialmente anche ai donatori con valori bassi di emoglobina, alle donatrici in età fer-
tile, e agli sportivi perché grazie alla restituzione dei globuli rossi, questo tipo di donazione 
è molto meno invasiva a livello fisico, rispetto alla donazione di sangue intero.
La donazione di Plasma è particolarmente indicata ai donatori del gruppo AB, questo tipo 
di plasma è preziosissimo perché, al contrario degli altri tipi, può essere accettato da pa-
zienti di qualunque gruppo. Per fare un paragone, il plasma di un donatore AB è come i 
globuli rossi di gruppo 0 negativo; quindi, rende la popolazione di donatori di plasma AB, 
donatore UNIVERSALE.
Per donare plasma è necessaria la prenotazione, che si può effettuare contattando la 
propria sede comunale, la sede dove si vuole donare o la sede Avis provinciale tel. 059 
3684911.
È possibile fissare l’appuntamento anche tramite l’app Avisnet.

COMPAGNIA TEATRALE LA ZATTERA
Ed è arrivata anche la nostra primavera: la Compagnia Teatrale La Zattera tornerà sul pal-
coscenico del Teatro del Popolo di Concordia. Abbiamo atteso tutte le fasi della ristrut-
turazione, abbiamo partecipato all’inaugurazione, abbiamo assistito agli spettacoli della 
stagione ed è finalmente arrivato anche per noi il momento di salire sul palcoscenico per 
onorare il teatro con qualcosa di bello proveniente dal nostro lavoro. 
È una primavera giovane, perché la prima pièce che sarà portata in scena è recitata anche 
dai ragazzi del gruppo Young Zattera, che hanno partecipato al laboratorio teatrale gra-
tuito condotto da componenti storici de La Zattera come Augusto Gatti, Matteo Carletti, 
Marianna Mantovani, Riccardo Bertacchini, Marco Della Corte, Paola Bianchi, Gabriella 
Bortoli e Paolo Lodi, che li hanno appassionati.  
Il 21 aprile La Zattera con un mix dei suoi componenti maturi e giovani porterà in scena 
con la regia di Marcello Ferrari “La guerra spiegata ai poveri” che Ennio Flaiano compose 
in pochissimo tempo dopo la fine della seconda guerra mondiale, nel 1946. Fu definita da 
un critico “brillante saggio di umorismo caustico e irriverente nei confronti dei miti della 
società borghese”, l’opera è una presa di posizione in chiave ironica, e più spesso farsesca 
e grottesca, contro la guerra e i suoi fautori ad ogni costo, ed è anche di bruciante attualità. 
La nostra primavera continua l’11 maggio con lo spettacolo “Felici i felici”, tratto dal ro-
manzo di Yasmina Reza che Giovanna Rizzolo ha riadattato per realizzare un testo teatrale. 
Giovanna e Luca Marazzi hanno curato la regia. Spettacolo corale dove, nell’avvicendarsi 
delle scene, i personaggi, in un flusso di coscienza, fanno affiorare, dietro serene apparen-
ze, le loro debolezze, contraddizioni, insoddisfazioni, disillusioni, meschinità. 
Attraverso questi racconti ed episodi di vita quotidiana, dove spicca la difficoltà del rap-
porto con sé stessi e con gli altri, ci si interroga, con amara ironia, sul senso e la ricerca 
della felicità. Una domanda fondamentale incombe: la felicità è un talento?  
Benvenuta primavera! 
Per informazioni 338 8591998 

La Zattera
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 FOTOGRAFIA COME PASSIONE
 Cinque anni di Club Fotografico
Il Club Fotografi Seriali nasce ufficialmente nel gennaio del 2018, costituendosi 
come associazione dopo un periodo di “rodaggio” tra appassionati di fotografia, 
che hanno cominciato a organizzare momenti di incontro o uscite per scattare 
assieme. Quando una associazione comincia il proprio percorso è come un bim-
bo piccolo, deve imparare a muoversi, a intessere rapporti con l’esterno, con altri 
gruppi di appassionati, con gli enti, ma soprattutto gli stessi soci imparano a con-
vivere, a scambiarsi idee, a condividere le conoscenze tra esperti e principianti. 
Ogni mercoledi la sede è aperta per le attività comuni, dalla visione di scatti dei 
soci a workshop di diverso tipo, da seminari tecnici alla preparazione di progetti 
fotografici. Ogni anno organizziamo un corso base di fotografia, dedicato a chi 
si vuole avvicinare in modo consapevole, andando oltre lo scatto “documentale” 
e scontato. Le proiezioni di viaggio, organizzate due volte all’anno, coinvolgono 
ospiti esterni e alcuni di noi, raccontando luoghi, popoli, tradizioni con i propri 
scatti, in un meraviglioso insieme di cultura e fotografia. Abbiamo avuto ospiti 
tanti grandi viaggiatori, che sempre lasciano il segno nell’immaginario degli in-
tervenuti. Vanto del nostro gruppo è il Collettivo Donne, formato da socie che 
creano progetti fotografici, elaborando assieme concept che traducono, poi, in 
splendide immagini. Per il secondo anno siamo soci FIAF (Federazione Italiana 
Associazioni Fotografica), che riunisce tantissime associazioni locali, e fornisce 
tante possibilità per crescere nella tecnica e nella creatività fotografica.
Facebook “Fotografi Seriali circolo fotografico” Instagram “Fotografi_seriali” o 
scriverci: fotografiseriali@gmail.com.

  PROTEZIONE CIVILE CONCORDIA
Siamo felicissimi della festa con cui il 24 marzo scorso abbiamo celebrato in cen-
tro storico il decennale della costituzione del Gruppo Comunale di Volontari di 
Protezione Civile (GCVPC) e premiato con una targa ricordo i volontari in servizio. 
Sono stati esposti i mezzi in nostra dotazione, e i volontari hanno spiegato ai nu-
merosi cittadini presenti le dotazioni e le funzioni delle attrezzature a disposizio-
ne del Gruppo.  Il Gruppo nasce nel 2014 su iniziativa del sindaco Luca Prandini e 
dell’intero Consiglio Comunale. Tale necessità è sorta con la consapevolezza che 
viviamo in un territorio fragile e ricco di criticità, dovute anche al cambiamento 
climatico, che devono essere gestite ed affrontate quasi quotidianamente. Nu-
merosi sono stati i cittadini che hanno aderito al nostro gruppo, frequentando i 
corsi necessari e successivamente specializzandosi in diversi settori, dalla ricerca 
dispersi, alla criticità idraulica, alla sicurezza. I volontari sono il cuore del nostro 
Gruppo, persone normalissime che dedicano una parte del loro tempo a formarsi 
e ad esercitarsi per essere in grado di tutelare il nostro territorio e la popolazione 
che vi abita, prestando la loro disponibilità anche in caso di calamità nazionali, 
quando possibile. Nel corso di questi 10 anni tante sono state, purtroppo, le emer-
genze, locali e nazionali, che ci hanno visti impegnati: il terremoto del centro Italia 
con l’invio di volontari e trasporto di materiale didattico, il Covid con la distribu-
zione di mascherine casa per casa, la presenza costante presso il punto vaccinale 
di Mirandola e la Casa della Salute di Concordia su richiesta dell’Ausl. In occasione 
dell’alluvione in Romagna dello scorso anno, insieme a Pro Loco, abbiamo cura-
to la raccolta e la consegna a Cesena di beni di prima necessità. Un’attività che 
ci sta molto a cuore è la divulgazione presso gli studenti delle buone pratiche 
di protezione civile per formare futuri cittadini in grado di tutelare se stessi e il 
territorio in cui vivono. A tal fine, sono stati organizzati eventi nelle scuole di ogni 
ordine e grado e un campo scuola per gli studenti delle scuole superiori. Le nostre 
più grandi soddisfazioni sono l’interesse della comunità alle nostre attività e le 
nuove richieste di adesione al nostro gruppo. Il volontariato è una componente 
fondamentale del sistema regionale e nazionale di Protezione Civile (lo abbiamo 
scoperto a nostre spese nel 2012 durante il terremoto), e vi invitiamo a diventare 
parte del nostro Gruppo per condividere la scelta di essere di aiuto alla popola-
zione per ogni necessità.

 Il referente GCVPC , Carlo Falloni 

   SORRIDI SEI IN ONDA...
  con la Filarmonica Giustino Diazzi
Reduce dall’incredibile e straordinario successo ottenuto con il concerto 
“NATALE A TEATRO”, tradizionale concerto di Natale giunto alla sua 40° 
edizione in collaborazione con “Danzarte”, la Filarmonica Giustino Diazzi 
si prepara per un altro entusiasmante evento. Nel dodicesimo anniversa-
rio del sisma che colpì l’Emilia, la Filarmonica, in collaborazione con un’al-
tra associazione culturale concordiese, la compagnia teatrale “Stelle allo 
Specchio” porterà in scena “SORRIDI SEI IN ONDA”. Uno spettacolo che 
vuole omaggiare la televisione italiana, che ormai da 70 anni ci accompa-
gna nella vita di tutti i giorni. Lunedì 29 Maggio ore 20.30 sul palco Teatro 
del Popolo si alterneranno momenti nostalgici e scenette comiche intro-
dotte, direttamente da TRC, dal conduttore tv ANDREA BARBI ed imprezio-
site del “Re dell’operetta italiana” UMBERTO SCIDA. La stagione estiva della 
Filarmonica proseguirà poi Domenica 23 Giugno per la rassegna cesenate 
“Montiano in musica” che vedrà la filarmonica condividere il palco con 
altre realtà musicali provenienti da tutta la regione. Non mancheranno i 
tradizionali appuntamenti quali le celebrazioni del 25 Aprile, il concerto 
estivo in piazza e molti altri. Vi aspettiamo numerosi! Per non perdervi 
nemmeno una nota della Filarmonica e rimanere sempre aggiornati, se-
guiteci sui nostri social e sul nostro sito www.filarmonicadiazzi.it

ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO
  ANPI CONCORDIA
La sezione ANPI di Concordia prosegue la propria attività. Domenica 25 
febbraio si è tenuta presso il piazzale del cimitero di Concordia la com-
memorazione del 79° anniversario della Battaglia delle scuole elemen-
tari e della successiva rappresaglia che vide la fucilazione dei resistenti 
Realino Silvestri, Migliorino Frati e Duilio Borellini. Alla cerimonia, che ha 
visto la partecipazione di numerosi cittadini e sezioni ANPI, sono inter-
venuti il presidente della sezione di Concordia Mattia Golinelli, il sindaco 
Luca Prandini, l’assessora Marika Menozzi e, per i parenti dei caduti, An-
drea Lugli, nipote di Frati. Sono stati deposti fiori e una corona presso le 
lapidi sul muro del cimitero e presso il sacrario dei partigiani; in seguito 
una piccola delegazione ha posato un omaggio floreale al Largo Giar-
dino Tanferri, luogo dove si svolse la battaglia, ai piedi della stele che la 
ricorda. La sezione ANPI di Concordia ha poi sottoscritto con il Comune 
di Concordia sulla Secchia una convenzione triennale finalizzata alla rea-
lizzazione di attività per la promozione dei valori della Resistenza e della 
memoria. Queste attività, che saranno supportate dal Comune anche 
con un sostegno economico, comprendono eventi e iniziative culturali, 
cerimonie e commemorazioni istituzionali, il contributo alla cura dei luo-
ghi di memoria e la posa di omaggi floreali presso gli stessi, in particolari 
occasioni. La sezione prosegue pertanto il proprio percorso, soddisfatta 
di questi importanti risultati.
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ASSOCIAZIONI E VOLONTARIATO COMUNICAZIONI DEI GRUPPI CONSILIARI
Ora
 CresciAMOConcordia 

RIFLETTIAMO INSIEME
IN VISTA DELLE 
PROSSIME ELEZIONI

Il nostro amato Comune è in crisi. Non 
c’è bisogno di giri di parole o eufemi-
smi per nascondere la realtà che ogni 
cittadino vede e sperimenta quotidia-
namente. Le strade trasandate, i mar-
ciapiedi rovinati, l’insicurezza e la poca 
tranquillità con cui si gira a certi orari 
in determinati luoghi: sono solo alcune 
delle molte manifestazioni tangibili di 
un’amministrazione comunale che sem-
bra essersi persa per strada.
Scelte inefficienti: sembra essere que-
sta la voce distintiva degli ultimi anni. 
Mentre i problemi crescevano, le risor-
se del Comune sembravano svanire in 
progetti discutibili o, peggio ancora, 
nell’indifferenza. Ma come sempre, ci 
sono speranze di cambiamento in vista 
delle prossime elezioni. Due candidate 
si presentano con programmi e visioni 
diverse per il futuro del nostro Comune.
Tuttavia, è fondamentale riflettere at-
tentamente prima di scegliere il nostro 
prossimo leader.
Le candidature femminili portano con 
sé un simbolismo importante: sia una 
rottura con il passato, sia un invito a una 
nuova prospettiva di governo. Tuttavia 
non si può non notare come una delle 
candidate faccia già parte della giunta 
uscente e non possiamo ignorare il fatto 
che il nostro paese si trovi nello stato at-
tuale (quello di paese dormitorio carat-
terizzato da incuria generale) per scelta 
e causa di un gruppo di cui lei fa parte.
Pertanto, mentre ci prepariamo a vota-
re, è importante chiedersi quale delle 
due candidate sia veramente in grado 
sfidare lo status quo, rompere gli sche-
mi consolidati e mettere al centro dell’a-
genda politica i reali bisogni della no-
stra Comunità.
La speranza è che le nuove leadership 
portino con loro un impegno sincero 
per il bene comune e una visione chiara 
per un futuro migliore per tutti noi. Che 
le promesse non restino solo parole, ma 
si trasformino in azioni concrete a van-
taggio di ogni cittadino.
Scegliamo con saggezza, affinché il no-
stro Comune possa finalmente risorgere 
dalle ceneri della negligenza e trasfor-
marsi in quel luogo accogliente e sicuro 
che sogniamo. 

Stefani Michel
Capogruppo Concordia Centro-Destra

Contatti 
Michel: 340 3142230
michel.stefani@live.it

Sono gli ultimi mesi di questa legislatura: si tor-
nerà infatti al voto all’inizio di giugno. È quindi 
importante partire da un bilancio di questa legisla-
tura. Rispetto agli obiettivi che avevamo indicato nel 
nostro programma, mi sento di esprimere, come ca-
pogruppo della Lista Civica Insieme per Concordia, la 
valutazione, in via di sintesi, di una forte coerenza fra 
gli obiettivi del nostro programma e quanto realizza-
to. Ovviamente, al netto del fatto che la pandemia ha 
fortemente segnato la fase centrale di questa legisla-
tura, rallentandone giocoforza il passo, per concen-
trarsi sulla priorità pandemica. Solo per scorrere alcu-
ni ambiti, uno dei temi caldi era il tema dell’impianto 
per la realizzazione di biometano, in una posizio-
ne che cittadini e comunità sentivano incongrua. 
L’impegno a far prevalere queste attese e quelle 
giuste ragioni è stato mantenuto. A proposito di bi-
lancio, ovviamente uno dei banchi di prova è sempre 
il Bilancio di previsione del Comune. Anche quello 
per l’anno 2024, l’ultimo di questa legislatura, no-
nostante i tagli governativi e l’aumento dei costi di 
gestione di tutti i servizi comunali per effetto dell’al-
ta inflazione, è ancora una volta un bilancio che non 
prevede nessun aumento di tasse e tariffe comunali 
a carico di famiglie ed imprese, ovviamente senza 
rinunciare ad investire o ridurre la qualità dei 
servizi ai cittadini.  Altro grande tema di legislatura 
erano gli attesi investimenti sulla rete ciclopedonale 
comunale. Nei prossimi mesi, cominceranno i lavo-
ri di completamento della Ciclovia del Sole che ci 
collegherà a Mirandola, passando da San Possido-
nio, i lavori di realizzazione del ponte ciclopedo-
nale per l’attraversamento in sicurezza del fiume 
Secchia da e verso San Giovanni e quelli di realizza-
zione della ciclabile Concordia - Vallalta. Rispetto al 
completamento della Ciclabile di Fossa, il progetto 
è pronto e sono in affidamento le procedure di espro-
prio. Tutte le nuove opportunità di finanziamento 
saranno colte per completare l’intero disegno, a 
partire dalla ciclabile Concordia - Santa Caterina, 
perché un Concordia più ciclabile significa una Con-
cordia più vivibile. Uno degli altri grandi temi, è stato 
ed è quello della rinascita del nostro Centro Stori-
co: dopo l’Inaugurazione del Teatro del Popolo e 
l’avvio del cantiere dell’ex Municipio - Palazzo Cor-
belli, prosegue la riqualificazione degli spazi pubblici 
che vedrà nei prossimi giorni il completamento dei 
lavori su via Garibaldi e Viale Dante. Questo per 
richiamare solo alcuni grandi temi. Ringrazio il sinda-
co Luca Prandini per l’impegno instancabile profuso 
in questi dieci anni, l’intera Giunta e l’intero gruppo 
consigliare della Lista Civica. Ora stiamo costruendo 
un nuovo progetto civico e quindi una nuova lista 
che si allargherà alle migliori energie della nostra 
comunità. La lista candida a prima sindaca di Con-
cordia Marika Menozzi e si chiamerà CresciAmo-
Concordia. Due i messaggi inscritti nel nome: dopo 
la ricostruzione (da completare), ora puntiamo alla 
crescita di Concordia, mossi dall’amore per la no-
stra comunità. Partecipate, contattateci e seguite i 
nostri appuntamenti di costruzione del programma 
e della Lista, sulla nostra pagina Facebook e presso la 
sede della Lista, in via Mazzini 41. Perché democrazia 
è partecipazione.

Paolo Negro
Capogruppo Lista Civica
“Insieme per Concordia”

P.S: scrivici all’indirizzo mail della Lista: civica.insieme-
perconcordia@gmail.com

A pochi mesi dalle elezioni Comunali cogliamo questa ul-
tima occasione di dialogo con la cittadinanza per tracciare 
un bilancio di questi 5 anni. Il nostro impegno è sempre 
stato massimo, siamo sempre stati presenti ad ogni con-
siglio comunale, ad ogni consiglio Ucman, proponenti di 
molte commissioni consigliari attenti ed in ascolto a tutte 
le questioni che hanno riguardato il nostro territorio e la 
qualità della vita della nostra cittadinanza, cercando sem-
pre un confronto positivo, concreto e mai ideologico con 
la maggioranza consigliare. Proprio per questo pensiamo 
di poter tracciare un bilancio dal nostro punto di vista 
non positivo di questa amministrazione a guida Prandini. 
Andiamo per punti principali; - ricostruzione post sisma: 
teatri a parte la maggior parte degli edifici pubblici o di 
pubblica utilità ancora lontani dall’essere completati (Pa-
lazzo del Comune, Caserma dei Carabinieri; chiesa Parroc-
chiale, Piazza della Repubblica e Via della Pace);-Sanità 
pubblica : all’ospedale di Mirandola si contano più repar-
ti chiusi e posti letto persi di quelli riaperti, l’edificio del 
Santa Maria Bianca è un cantiere perenne, dipendenti che 
appena possono cercano impiego altrove, ancora non 
pervenuta la cosiddetta sanità territoriale compensativa, 
il tutto nel silenzio assordante del nostro sindaco e della 
sua maggioranza; -Ambiente: sindaco e giunta a crogio-
larsi del titolo ricevuto di Comune Riciclone, ma comple-
tamente assenti nel combattere seriamente il fenomeno 
dilagante dell’abbandono di rifiuti lungo strade, fossati, 
parchi e golena del Fiume Secchia, nonostante l’approva-
zione all’unanimità di una nostra mozione che impegna 
sindaco e giunta a porre in essere attività di prevenzione, 
vigilanza, controllo, sanzione ed educazione sul fenome-
no e le sue conseguenze ; -Opere Pubbliche: centinaia 
di migliaia di Euro spesi per nuove piazze mentre il cen-
tro storico vero è ancora lontano dall’essere ricostruito 
(e poco importa se i fondi sono della Regione, sempre 
di denari dei contribuenti si tratta), marciapiedi e strade, 
sempre gli stessi, rifatti più e più volte mentre per esem-
pio via Valnemorosa versa in uno stato pietoso, più di 10 
anni per completare e nemmeno in maniera risolutiva la 
ciclabile sul ponte del Sabbioncello in direzione Fossa; 
-Comunità: bellissima parola che però spesso stride di 
fronte ad una realtà che mostra segni di una integrazione 
difficile culminata in episodi di degrado e violenza balzati 
persino agli “onori” si fa per dire delle cronache naziona-
li; -Ucman: convivenza difficile, mille contrapposizioni, 
spesso tra amministrazioni dello stesso colore a guida Pd, 
che hanno portato come conseguenza alla immobilizza-
zione di un sacco di soldi dei Comuni, compreso il nostro, 
in progetti mai realizzati; -Aimag: una chiara contrappo-
sizione all’interno del PD della bassa, scoppiata persino 
all’interno del nostro consiglio comunale dove Sindaco 
e consiglieri di maggioranza hanno “sbugiardato” persino 
il proprio capogruppo, consegna, anzi “regala” la nostra 
municipalizzata ad Hera e tanti saluti a tutti. Senza an-
dare oltre, rischiando di diventare noiosi, preme cercare 
di spiegare le ragioni di questa situazione. È evidente a 
tutti che le scelte fatte da questa amministrazione, solo 
apparentemente civica, sono state pesantemente con-
dizionate dalla volontà di assecondare le posizioni del 
partito di riferimento, il Pd, per lo più orientate a favorire 
il capoluogo di provincia condannando la bassa e Concor-
dia con essa ad un lento declino e ad un peggioramento 
della qualità della vita e dei servizi fruibili. 
Quindi, ora che molte delle persone che hanno fatto par-
te della amministrazione uscente, si ripropongono per le 
prossime elezioni, crediamo che la cittadinanza una rifles-
sione la debba fare, chiedendosi se non sia opportuno 
dare qualche segnale di discontinuità, come peraltro era 
già stato evidente nel nostro risultato elettorale sfumato 
per un centinaio di voti (e per questo ringraziamo ancora 
chi ci aveva dato fiducia).

Lista civica Per concordia 
I consiglieri

I cittadini che desiderano contattare il gruppo consiliare 
possono scrivere a: perconcordia@gmail.com oppure se-
guire la pagina Facebook Per Concordia www.facebook.
com/perconcordia

BILANCIO 
DI FINE 
MANDATO
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festa dei fiori e della libertà

25 Aprile 2019

Festa  dei Fiori
e della  Liberazione

Mercato florovivaistico 
ed articoli per il giardinaggio

Mercatino opere dell’ingegno

CENTRO STORICO / ORE 9.30 - 20.00

NEGOZI  APERTI
IN CENTRO  STORICO

Parco Sandro Pertini
Ore 10:00
Partenza del corteo della Liberazione
con la Filarmonica Giustino Diazzi

Via Garibaldi
Intrattenimento per bambini 

Ore 16:00 
Tupamaros in concerto 
Musica resistente con
Francesco “Grillo” Grillenzoni (voce e chitarra)
Stefano Garuti (fisarmonica e tastiere)
Luca Verri (basso) 
e Simone Forghieri (batteria e percussioni)

Piazza della Repubblica
Ore 10:00-20:00
Esposizione di tricicli d’epoca e biciclette
degli antichi mestieri
a cura di Giorgio Meschieri


